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К тебе слово, тракторист
Сегодня 20 мая. Уходят лучшие 

сроки сева зерновых культур, а в 
ряде районов области план сева 
не выполнен и наполовину. Надо 
успеть наверстать упущенное, в 
ближайшие дни закончить сев 
всех зерновых культур. Это во 
многом зависит от тебя, товарищ 
тракторист. Ты находишься на 
переднем крае битвы за высокий 
урожай, составляешь передовой 
удэрный отряд многотысячной 
армии колхозных механизаторов. 
В твоих руках мощная колхозная 
техника, ты должен быть приме
ром для других хлеборобов, актив
ным бойцом за внедрение всего 
нового, передового на севе.

Это хорошо понимают передо
вые трактористы. И они прилага
ют все силы, опыт, знания, 
умение, чтобы оправдать оказан
ное им колхозниками доверие.

Честь и слава трактористам 
колхоза имени Калинина Кожев- 
никовского района Владимиру 
Щербатову, Андрею Альбаху, 
Владимиру Штопелю и другим. 
Они обеспечили высокопроизводи
тельное использование техники, 
систематическое перевыполнение 
сменных норм выработки. В итоге 
колхоз имени Калинина к  18 мая 
закончил сев всех зерновых куль
тур. И что очень важно — в кол
хозе велась пахота враззал, все 
зерновые посеяны узкорядным и 
перекрестным способами, посевы 
хорошо прикатаны. Механизаторы 
весной заложили хороший фунда
мент для успешного проведения 
раздельной уборки урожая, рез
кого’ увеличения производства 
зерна.

С полным сознанием своей от
ветственности за судьбу урожая 
трудятся трактористы многих кол
хозов Зырянского, Асиновского, 
Шегарского и других районов об
ласти. Одобрения заслуживает 
работа тракторных бригад тов. 
Михайлова из колхоза «Сибирь» 
Кожевниковского района, тов. 
Смертенко из колхоза «Комсомо
лец» Асиновского района. Тракто
ристы этих бригад тт. Теплых, 
Догадов, В. Дейк. Минор, Ани
кин, Михайлов, Максимов и дру
гие отличаются умением брать от 
своих тракторов все, что они мо
гут дать, сохраняя их при этом в 
хорошем техническом состоянии. 
Они правильно агрегатируют 
прицепные машины, добиваются 
высокой сменной выработки и, как 
правило, все полевые работы про
водят в лучшие сроки, с отличным 
качеством. Сейчас эти бригады 
закончили сев зерновых культур 
и переключили технику на взмет 
паров.

Но у нас еще много фактов, 
когда тракторы на севе использу
ют плохо. Плохим использованием 
техники объясняется, например, 
недопустимое отставание на севе 
колхоза «Победа» Чаинского 
района. Из двух тысяч гектаров 
здесь не засеяно и одной трети, 
из 1.300 гектаров весновспашки 
не вспахано и половинь}. Многие 
трактористы еще ни разу за эту 
весну не выполнили сменных 
норм выработки.

Во многих колхозах Чаинского 
района техника используется не- 
ппоизводительно. В колхозе имени 
Жданова 14 мая посевной агрегат 
простоял сутки только потому, 
что тракторист Черненко «загу
лял». Колхоз недопустимо отстает

с севом. Но это ничуть не беспо
коит тов. Черненко.

В колхозе «Авангард» этого же 
района тракторы ДТ-54 зачастую 
буксируют по одному культивато
ру, машины простаивают часами 
из-за разного рода организацион
ных неполадок.

Плохо используется техника 
во многих колхозах Туганского, 

Жолпашевского, Тегульдетского, 
Молчановского районов. Темпы 
полевых работ в этих районах 
крайне низки, план сева пшени
цы здесь не выполнен и наполови
ну. Затяжка с севом повлечет за 
собой затяжку с уборкой, а в ко
нечном итоге — недобор большого 
количества зерна.

Нужно быстрее закончить сев 
зерновых культур, не запоздать с 
севом кукурузы, картофеля, во
время вспахать пары. И все это 
должно быть сделано в срой и 
Н а  отлично.

Подумай вместе со своими 
друзьями, товарищ тракторист, 
как обеспечить наиболее высоко
производительное использование 
техники. Приложи весь свой опыт, 
смека.пку, умение к  тому, чтобы 
трактор был всегда исправен, 
работал с полным набором при
цепных машин, чтобы сменная 
норма всегда перевыполнялась.

Перенимай опыт передовиков, 
будь застрельщиком широкого 
применения передовых приемов 
возделывания сельскохозяйствен
ных культур. Применять пахоту 
вразвал. посеять все зерновые 
культуры узкорядным и пере
крестным способами в отлично
обработанную землю, обеспечить 
послепосевное прикатывание всех 
посевов — значит обеспечить ус
пешное проведение раздельной 
уборки урожая, добиться резкого 
увеличения валового сбора зерна. 
Помни об этом!

Береги каждую минуту. Време
ни можно много сэкономить за
счет хорошей организации еже
сменного технического ухода за 
машинами, засыпки семян, за счет 
сокращения ненужных холостых 
переездов.

Лучше используй для работы 
ночное время. Заранее осмотри 
поле, где придется работать 
ночью, сделай все от тебя завися
щее, чтобы и в ночную смену нор
ма выработки была выполнена и 
перевыполнена.

Борись за отличное качество
полевых оабот и сева. Труженики 
нашей области обязались сделать 
первую весну семилетки весной 
высокой агротехники. Значит, ка
чество обработки почвы н сева 
должно быть, как никогда, высо
ким. Сам не допускай плохой ра
боты и товарища поправь, если 
он пренебрег этим важным делом. 
Помни, что качество сева будет 
проверяться по всходам и труд 
твой будет оплачен в зависимости 
от этого.

Будь непримирим ко всему, что 
тормозит работу на севе.

В этом году многие механизато
ры работают на тракторах впер
вые. Помочь им быстрее овладеть 
мастерством вождения машины — 
твой долг.

Товарищ тракторист! Работай 
сейчас так, чтобы трактор не 
стоял ни минуты, сделай все от 
тебя зависящее, чтобы в ближай
шие дни ®акончить сев зерновых 
культур, в срок и на высоком 
уровне агротехники посеять ку- 
курузу, картофель, больше напа
хать ранних паров.

Третий съезд писателей СССР

Посещение Н- С. Хрущевым  ̂
и А. И. Микояном Австрийской 

промышленной выставки
в  течение недели в Москве, на территории Центрального парка куль

туры и отдыха имени Горького, работает Австрийская npjoM bmneHM  
выставка. Она вызвала большой интерес у  советских людей. За минув
шие дни на ней побывало свыше 250  ты сяч человек.

18 мая Австрийскую иромышленную выстав1ку  посетили Председатель 
Совета Министров СССР Н. С. Хрущев и первьш заместитель Ш едседа^ 
теля Совета Министров СССР А. И. Микоян. У входа в центральный 
павильон их встретили министр торто1вли и восстановления Австрии 
Фриц Бок, посол Австрии в СССР Норберт Бишофф. Здесь находились 
также председатель Государственного научно-технического комитета Со- 
ГстГ М НИСТР01В СССР Ю. Е. Максарев, председатель Президиума Все- 
^ з н о й  ТОРГОВОЙ палаты М. В. Нестеров, работники Министерства внеш-
не^ТОРГОВ  ̂ Микоян осмотрели экспонаты, представленные
2 4 0 'а в с т ^ й с к н м и  фирмами. Гости остановились у стендов, ш ш я щ е ™  
Дунайскому парохо1дству, качественным сталям, Еацрунскои 13С, инте
ресовались станками,, м а л п ш » и , товараеш, вьшусжаемьши ^  
промышленностью Австрии, которые в значительной степени идут на 
.экспорт Объяснения давал вице-президент Федеральной торговой, пала- 
^ Г а ш т р и и  Ф р и ц  Майке. Н. С. Хрущев и  А. И. Микоян беседовали • с

"'^” T S L ? r i c T P H 'f l c K H e  товары, поскольку знаем, что качество

“ h“ kS to7  m Z Z e ^ H . ^ C . ^ S w B  и А. И. Микоян обратили внима
ние на компрессоры, бензиновые колонки, гидравлические двигатели, по
ставляемые Австрией Советскому Союзу.

Отвечая на второе представителей прессы, Председатель Совета Ми
нистров СССР Н. С. Хрущев заявил;;

—  Мы уже высказали свое мнение господину министру, организаторам 
выставки и представителям фирм. У нас осталось хорошее впечатление о 
товарах и экспонатах выставки. Мы предложим нашим специалистам 
должным образом изучить, какие товары могут представлять интерес для 
Советского Союза, с тем, чтобы можно было договориться о размещении в 
Австрии заказов. Хотим выразить признательность-рабочим, инженерам, 
служащим и руководителям фирм, которые созда.ти хорошие изделия и 
прислали их на выставку в Москву. Это будет служить расширению 
наших деловых связей с Австрией, а тем самым и укреплению мира.

Прсч.им передать австрийскому' народу наши самые наилучшие поже-
- . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  -  {TACCJ-

В зале заседаний Большого Крем
левского дворца 18  мая открылся 

Третий съезд писателей СССР. Съезд 
собрался в знаменательные дни, 
когда советский народ под руковод
ством Коммунистической партии 
приступил к  осуществлению гран
диозной программы коммунистиче
ского строительства, намеченной 
XXI съездом КПСС.

На съезде представлена многона
циональная литература советского 
народа, люди, участвующие своим 
пером, своим творчеством в вели

ком деле строительства коммуниз
ма. Сюда пришли , такл:е рабочие 
московских заводов и фабрик, дея
тели советской кулАтуры, napnifij 
ные работники, воины Советской 
Армии - -  наши современники —  
герои книг и взыскательные чита
тели. На съезд прибы.чи писатели 
многочисленных зарубежных стран 
Востока и Запала.

К 12 часам дня зал заседаний 
Большого Кремлевского дворца за
полняют делегаты и гости. Бурными 
аплодисментами собравшиеся встре
чают появление в правительствен
ных ложах товарищей А .'Б. Аристо
ва, Л. И. Брежнева, Н. Г. Игнатова, 
А. И. Кириченко, Ф. Р. Козлова,
0. В. Куусинена, А. И. Микояна, 
Н. А. Мухитдинова, М. А. Суслова, 
Е. А. Фурцевой, Н. С. Хрущева, 
Н. М. Шверника, П. Н. Поспелова, 
Д. С. Полянского.

Съезд открывает писатель Кон
стантин Федин. Он подчеркнул в 
своей речи, что наша литература 
неотделима от истории советского 
народа. Живой опыт общества и го
сударства, все новое в жизни со
ветского народа является новым и 
глубоким содержанием советской 
литературы. Правда лшзни была и 
остается законом литературы социа
листического реализма, той литера
туры, которая является частью на
родной жизни и служит народу.

Оратор говорит, что XXI съезд 
КПСС призвал всю нашу страну к 
новым успехам в строите.льстве ком
мунизма. История, сказал он, всту
пила в новый этап, подготовленный 
сверкающими победами советского 
социалистического строительства. 
Созданы могучие материальные и 
культурные возможности для посте
пенного осуществления в недалеком 
будущем коммунистических отноше
ний. Первым шагом на этом пути 
стоит выполнение великого плана 
семилетки, к  работе по которому 
уже приступило все советское обще
ство. Новый материал жизни, ука
зывает К. Федин, рвет былые кано
ны литературной формы, требует 
себе новой одежды. Глубокая работа 
предстоит братской семье писателей 
всех национальных литератур Со
ветского Союза.

Третий съезд писателей СССР, 
отмечает оратор, рассмотрит суще
ственно важные для наших дней 
вопросы. Съезд еще больше сблизит 
задачи литературы с задачами сов
ременной действительности, с раз
вернутым строительством коммуни
стического общества в нашей, стра
не. Он сосредоточит внимание писа
телей на тех ростках будущего, ко
торые уже теперь несут в себе 
реальные черты коммунизма. Боль
шое место в работе съезда займут 
проблемы мастерства худоленика.

От имени собравшихся К. Федин 
от души приветствовал зарубежных 
писателей, присутствующих на 
съезде.

Третий съезд писателей СССР 
объявляется открытым. Происходит 
формирование руководящих органов 
съезда. Избирается президиум в со
ставе 69  человек.

Под бурные, продолжительные 
аплодисменты в почетный президи
ум съезда избирается Президиум ЦК 
КПСС.

• Утверждается повестка дня съез
да:

1. Задачи советской литературы 
в коммунистическом строительстве.

2. Доклад Центра.льной ревизи
онной комиссии Союза писателей 
СССР.

3. О в р с е н и и  некоторых измене
ний в Устав Союза писателей СССР.

4. Выборы руководящих органов 
Союза писателей СССР.

Слово для доклада «Задачи совет
ской литературы в коммунистиче
ском строительстве» предоставляет
ся А. А. Суркову.

В удивительные дни первой вес
ны семилетнего плана развернутого 
строительства коммунизма собрался

наш третий съезд, говорит А. Сур
ков. Дерзновенный размах коммуни
стического строительства горячо 
волнует сердца всех деяте.лей совет
ской литературы и искусства, вдох
новляет и зовет к созданию новых 
талантливых произведений о строи
телях ком.чунизма, об их героиче
ских делах. Сильные поддержкой 
партии, мы на своем съезде в ши
рокой дискуссии по всем волную
щим нас вопросам найдем кратчай
ший и верный путь к созданию вы
сокохудожественных произведений, 
активно помогающих партии в ком
мунистическом воспитании трудя
щихся.

Чтобы создать себе ясное пред
ставление о размахе роста литера
туры, говорит А. Сурков, надо 
'Й1ать, что в годы между съездами 
число выпущенных в нашей стране 
книг увеличилось больше, чем на
половину, а тираж их возрос почти 
на три четверти. Особенно сильно 
возросло издание книг писателей 
братских национальностей. Среди 
выпущенных за четыре года книг 
заметное место занимают книги но
вых авторов. Высокого звания лау
реатов Ленинской премии удостои
лись; Леонид Леонов за роман «Рус
ский лес», Мухтар Ауэзов за роман- 
«Абай», Николай Погодин за дра
матическую трилогию о В. И. Лени
не. Посмертно удостоены званий 
лауреатов —  Герой Советского Сою
за, славный сын татарского народа 
Муса Дзка.лиль, писатель и киноре
жиссер Александр Довженко.
. Тов. Сурков подчеркивает, что со
ветские писатели дали решитель
ный отпор тенденциям ревизионизма 
в литературе, еще и еще раз про
верили свою идейную вооружен
ность, еще более тесно сплотились 
вокруг Коммунистической партии и 
ее Центрального Комитета.

От лица всех делегатов Третьего 
съезда и всех советских писателей 
А. Сурков горячо благодарит Комму
нистическую партию, ее Ленинский 

Центральный Комитет, Первого сек
ретаря ЦК КПСС товарища 
Н. С. Хрущева за могучую идейную 
помощь всей худозкественной интел
лигенции, и прежде всего литерато
рам, в борьбе с ревизионистами. 
Известные беседы руководящих 
деятелей партии с писательским 
активом, говорит он, были для нас 
замечательной школой полигическо- 
го воспитания. Обобщенные в про
граммном партийном документе «За 
тесную связь литературы и искус
ства с жизнью народа» идеи, выска- 
з,анпые товарищем Н. С. Хрущевым, 
его положения о главной линии раз
вития литературы и искусства яв
ляются глубоким и сильным изло- 
зкением основных принципов поли
тики партии в области литературы 
и искусства, ярким образцом разви
тия политики, основы которой зало
жил В. И. Ленин. ■

У нас с .вам и , товарищи, сейчас 
благоприятная обстановка для ши
рокой консолидации всех сил писа
телей, продолжает оратор. Это одно 
из важнейших условий успешной 
творчеюкой работы -на благо комму
низма.

Ответственна стоящая перед ис
кусством задача правдиво и ярко 

отобразить зкиэнь советокого наро- 
,да. Обращение к темам строитель
ства коммунизма диктует писателям 
их главный долг —  быть летопис
цами великих дел народа, активны
ми пропагандистами идей коммуниз
ма. Требование современности зву
чит ныне, как важнейшее полити
ческое, художественное, эстетиче
ское требование. Правильно истол
кованное требование современности 
поднимает советскую литературу к 
новым идейным и художесгвеиньш 
высотам. Это требование предпола
гает подлинно художественное во
площение героического материала 
современности. Постоянная, нераз
рывная связь с народом была и 
остается главной о-собеаностью на
шей литературы.

Чтобы создать широкую, много
гранную картину народной жизни, 
нужна форма романа или повести, 
большая форма сценического произ
ведения, эпической или лиро-эпиче
ской поэмы. Несомненно, такие про
изведения появятся, и надо, чтобы 
они появились поскорее.

Говоря далее о более быстром и 
' успешном отклике писателя на со

временные темы, А. Сурков напоми
нает, что в литературе существуют 
жанры, самой своей природой пред
назначенные для отображения се
годняшнего дня народной жизни. К 
таким жанрам относится рассказ. 
Не менее пригодны для быстрого от
клика на тему дня художественный 
очерк и писательская публицисти
ка. Утверждая в положительных об
разах людей и реалистичёских свет
лых картинах победу нового над 
старым, литература гневно отрица
ет и осуждает пережитки старого. 
К сожалению, сатира развивается 
недостаточно успешно, слабее дру
гих жанров.

Далее тов. Сурков говорит о не
обходимости борьбы писателей за 
высокий уровень литературного ма
стерства. Отображение нового в 
жизни требует и новаторства в об
ласти формы.

Останавливаясь на работе писа
телей в смежных с литературой об
ластях искусства —  театре, в ки
нематографии, радио и телевидении, 
докладчик отметил, что в последние 
годы значительно выросло количе
ство новых пьес. Драматургия ста.ла 
решительнее обращаться к челове
ку,- к проблемам развития характе
ров. Вместе с тем, важнейшие темы 
современности еще не получили во

туры других социалистических 
стран. Писатели братских социали
стических стран так же, как и мы, 
ищут кратчайшие пути к овладению 
современной темой, озабочены тем, 
чтобы связь литературы с жизнью, 
с борьбой народов за Социализм бы
ла прочной и тесной.

За четыр^ последних года вышло 
в переводах свыше чем на шестиде
сяти язы ках народов Советского 
Союза 1 .7 6 8  книг писателей социа
листических стран общим тиражом, 
превышающим 170 миллионов э к - i 
земпляров. Отрадно отметить, что  ̂
и в капиталистических странах н ы - 1 
не увеличивается число передовых 
писателей, переходящих в своей 
творческой практике на прогрессив
ные позиции.

Как и в предшествующие годы, 
говорит докладчик, мы сохраняли 
дружеские контакты с прогрессив
ными писателями капиталистиче
ских стран, стараясь всемерно их 
расширягь. Наши издательства за 
последние годы выпустили много 
переводных произведений. Театры 
поставили ряд пьес современных 
иностранных драматургов. Расш иря
лось и живое общение с писателя
ми мира. Советские литераторы бу
дут и впредь смело и решительно 
расширять подобные контакты.

На всем пути своего роста, за-
многих пьесах достаточно глубокого I явил далее докладчик, наша моло
воплощения.

Говоря о советской кинематогра
фии, докладчик отметил, что, наря
ду с появлением значительных и 
художественно своеобразных филь
мов, у нас выходит на экраны мно
го картин серых, невыразительных. 
А зритель ждет, чтобы с экрана 
прозвучали ответы на его сегодняш
ние думы и чувства. Писатели  ̂до 
сих пор слабо помогают кинемато
графии в создании художесгоенно 
ярких сценариев. «Сценарный во
прос» продолжает о-ста®аться 
острейшим вопросом киноискусства. 
Создание творческого союза работ
ников кинематографии, говорит он, 
поможет усилить писательскую ак
тивность в кино.

Далее докладчик остановился на 
некоторых вопросах детской и юно
шеской литературы. Вопросы раз
вития литературы для детей, гово
рит Л. Сурков, всегда были в ubhtj 
ре внимания нашей партии, нашей 
обществеин-ости, но, может быть, 
никогда еще не вставали они с та
кой остротой, как сейчас, после 
исторических решений XXI съезда 
Коммунистической партии, после 
принятия закона о перестройке 
школы. Детская книга мож.ет быть 
в еще большей степени, чем любая 
другая, нуждается в том, чтобы в 
нее вошел сейчас полнокровный 
герой наших дней, нашего време
ни —  герой семилетки, герой но
востроек, герой целинных земель.

Значительное место в докладе бы
ло отведено положению переводче
ской работы в Советском Союзе. В 
числе книг, ежегодно выпускаемых 
нашими издательствами, больше по
ловины приходится на книги, пере
веденные с других языков. По .мере 
завоевывания новых высот культу
ры число переводных книг будет 
возрастать.

Говоря о творческих задачах со
ветской литературы в предстоящие 
годы, А. Сурков останавливается на 
вопросах критики, истории и теории 
.литературы. Вопросы теории лите
ратуры, подчеркивает он. должны 
быть постоянно в центре нашего 
внимания. Социалистический реа
лизм как обобщение всей творче
ской практики —  вот то боевое 
знамя, под которым мы идем к но
вым идейно-художественным высо
там.

Док.ладчик рассказывает о попол
нении писательских рядов новыми 
талантливыми силами. Он сообщил, 
что за четыре года между съездами 
в литературу пришло немало новых 
людей. Ко второму съезду в рядах 
Союза было 3 .695  литераторов. К 
1 февраля 1959  года число членов 
Союза увеличилось до 4 .8 0 1 . В ра
боте с литературной молодежью 
Союз писателей всегда сотрудничал 
с комсомолом. Вместе с комсомолом 
нам надо и впредь искать и воспи
тывать талантливую литературную 
молодежь.

А. Сурков говорит о том, что в 
годы между двумя съездами значи
тельных успехов достигли литера-
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дая литература была сильна своей 
непоколебимой партийностью, дове
рием и любовью родного народа.

Здесь, на Третьем съезде писате
лей, в зале, где недавно лучшие 
сыны партии единодушно голосова
ли за боевую программу развернуто
го строительства коммунизма, мы 
приносим присягу своему народу на 
неизменную верность великому де
лу, окрыляющему на новые подви
ги в творчески созидательном труде.

Советские писатели вместе с пар
тией и народом безоговорочно одоб
рили разоблачение и разгром Цент
ральным Комитетом презренной ан
типартийной группы фракционеров 
Маленкова. Кагановича, Молотова, 
Булганина, Шепилова, выступавш их 
против решений XX съезда партии, 
против ленинской политики партии, 
выражающей коренные жизненные 
интересы нашего народа.

От имени всего многонациональ
ного коллектива советских писате
лей А. Сурков горячо благодарит 
Коммунистическую партию за высо
кое доверие, которое она неизменно 
оказывает писателям, считая их сво
ими помощниками в деле коммуни
стического воспитания народа.

В лице членов Президиума Цент
рального Комитета Коммунистиче
ской партии, присутствующих на 
нашем первом заседании, в лице 

Первого секретаря Центрального 
Комитета Никиты. Сергеевича Хру
щева, чья сильная дружественная 
поддержка и советы нам так понят
ны и дороги, мы заверяем партию, 
что писатели всех народов нашей 
многонациональной Родины все 

свои способности, весь свой опыт, 
всю свою беззаветную преданность 
отдадут строительству коммунизма.

На этом первое заседание съезда 
закрылось.

*
18  мая на вечернем заседании 

Третьего съезда писателей СССР, 
проходившем под председательством 
Максима Рыльского, был заслуш ан 
доклад председателя Ревизионной 
комиссии Ю. Либединского.

Затем начались прения.
Писатель 0. Гончар отметил, что 

межсъездовский период был для пи
сателей Украины периодом напря
женного творческого труда. За это 
время на Украине было издано пол
торы тысячи книг. Тов. Гончар под
черкивает необходимость усиленно
го внимания к развитию братских 
литератур.

—  Вокруг нас, повсюду, —  за
мечательные ростки будущего, —  
говорит Л . Бровка.—  Это —  брига
ды коммунистического труда, народ
ные университеты культуры, народ
ные театры. Наш долг показать 
вдохновенную жизнь народа, его со
зидательный труд. Оратор призыва
ет к  более тесной связи между пи
сателями братских советских рес
публик. '

■От имени китайских литераторов 
горячий привет съезду передает 
известный китайский писатель Мао 
Дунь. Он сообщил, что за последнее 
десятилетие произведения советской 
литературы изданы в Китае общим 
тиражом почти в 82  миллиона эк
земпляров. Мао Дунь вручил подар
ки от китайских друзей — карти
ну, а  также книги советских писа
телей, переведенные на китайский 
язык.

На вечернем заседании выступи
ли также Ф. Панферов, М. Ибраги
мов, С. Михалков. ,

(ТАСС).

Прибытие в Москву 
Премьер-Министра 

Афганистана 
Мухаммеда Дауда

Советская столица 1 8  мая я 
большой теплотой и радушием встре
чала Премьер-Министра Афга
нистана Его Высочество Сардара 
М ухаш еда Дауда, прибывшего по 
приглашению правительства СССР.

На Внуковоком аэродроме собра
лись товарищи Н. 0. Хрущев,
А. И. Мшеоян', Н. А. Мухитдинов, 
министры СССР Е. Ф. Кожевников, 
Р. Я. Малиновокий, председатели 
государственных комитетов СССР
С. А. Скачков и  А. Н. Шелепин и 
другие.

В числе встречавших бьиш посол , 
Афганистана в СССР Абдул Хаким 
Шахалами, члены Афганской прави
тельственной делегации по экономи
ческим переговорам с СССР, иност
ранные дипломаты, журналисты.

Встречающие сердечно приветст
вовали сошедшего с борта самолета 
главу правительства дружественного 
Афганистана.

На аэродроме Председатель Сове
та MhhhctpoiB СССР Н. С. Хрущев и 
Премьер-Министр Афганистана Му
хаммед Дауд обменялись речами.

(ТАСС).

На полях  
страны

Яровыми засеяно 
свыше 92 
миллионов 

гектаров
Перевыполнен план сева 

хлопчатника,
подсолнечника и сахарной 

свеклы
На юге заколосились 

хлеба
Неослабеваемыми темпами, быст

ро и организованно продолжаются 
в стране весенние полевые работы. 
В последнюю пятидневку ежедневно 
на полях страны засевалось около 
четырех миллионов гектаров. На 15 
мая колхо.эы и совхозы засеяли яро
выми 92  миллиона 666  тысяч гек

таров —  на 22  с лишним миллиона 
гектаров больше, чем на эту же да
ту -в прошлом году.

С полей идут отрадные вести. 
План сева хлопчатника, подсолнеч
ника и сахарной свек.чы перевыпол
нен. В широких размерах применя
ются нынешней весной прогрессив
ные приемы возделывания этих 
культур. Более чем на 90  процентов 
всей площади подсолнечник посеян 
квадратно-гнездовым способом. 
Хлопчатник высеян квадратно-гне.з- 
довым способом почти на миллионе 
гектаров, что в по.чтора раза боль
ше, чем в прошлом году. На свекло
вичных полях зеленые квадраты 
создаются после всходов путем ме
ханизированной букетировки. Для 
комплексной механизации возделы
вания и уборки пропашных культур 
в колхозах и совхозах организовано 
более ста тысяч бригад и звеньев.

На полях страны уже посеяно 
около 15 миллионов гектаров куку
рузы —  на 6 с половиной миллио
нов гектаров больше, чем к  этому 
времени в прошлом году. Первой из 
всех республик Советского Союза 
завершила сев этой культуры Мол
давия, выполнив намеченный план 
на 103 процента. В последние дни 
развернулся массовый сев кукуру
зы во всех областях Цеитрально- 
нечернозеогаой полосы и на юге Си
бири.

Быстро проходит и посадка кар
тофеля, который уж е высажен на 
площади около трех миллионов гек
таров.

В ряде районов страны законче
ны все посевные работы. Заверши
ли сев яровых колхозы Ставрополь
ского края. Саратовская область. В 
областях Урала уже засеяно более 
четырех пятых ярового клина.

Сейчас главный фронт посевных 
работ переместился в Казахстан и 
Сибирь. Колхозы и совхозы Казах
стана засеяли яровыми около пят
надцати миллионов гектаров, пре
высив темпы прошлого года более 
чем на трй миллиона гектаров.

Свыше десяти миллионов гекта
ров засеяно яровыми в Сибири и на 
Дальнем Востоке.

Во многих районах страны про
шли теплые весенние дожди. Поля 
покрылись зелеными коврами всхо
дов. Быстро подрастают озимые. На 
Украине и в южных районах Цент

рально-черноземной зоны уже коло
сится рожь. В Азербайджане зако
лосилась пшеница. В Закавказье 
поспел урожай капусты подзимнего 
сева. В Грузии начался массовый 
сбор чайного листа.

(ТАСС).
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МОСКВА. Комплекс аппаратуры для цветного телевидения 

создан и изготовлен коллективом инженеров и техников науч
но-исследовательского института Министерства связи СССР; 
Летом текущего года тысячи посетителей Выставки достижений 
народного хозяйства СССР уже смогут увидеть первые проб
ные передачи цветного телевидения. Аппаратура предваритель
но прошла испытания в экспериментальной студии цветного те
левидения, а на выставке с ее работой могут ознакомиться 
москвичи и многочисленные гости столицы.

На снимке (слева направо): инженеры А. И. Разин, 
В. А. Булдаков и Г. В. Жирнова подготавливают к  работе 
съемочную камеру цветного телевидения.

(Ф отохроника ТАСС).
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Навстречу Пленуму Центрального Комитета КПСС

Н А С Т О Й Ч И В Е Е  В Н Е Д Р Я Т Ь  В П Р О И З В О Д С Т В О  К О М П Л Е К С Н У Ю
М Е Х А Н И З А Ц И Ю  И А В Т О М А Т И З А Ц И Ю
☆ ■ft-

Ш а г я
т е х я и  я в  с к о г о  

ш р о г р е е с л N РоЯ1дение потока
Р а с с к а з  о н о в о й  ав том ати ч еск ой  линии на Т о м ск о м  эл ек тр о л а м п о в о м  з а в о д е

в  этот день луни ооляца были осо
бенно ярки и приветливы. По край
ней мере, так казалось работникам 

сборочного цеха электролампового 
завода, Только что запустившим но
вую автоматическую линию М: 13.

Радостью светились лица в э т и  
день у всех сборщиков, а особенш 
у главного механика цеха Ивана 
Яковлевича Демидова, у Анатолия 
Дмитриевича Лещукова и слесарей 
его бригады, осуществивших мон
таж оборудования новой линии.

Много сил и старания приложи
ли слесари бригады, чтобы заж 
глись огни новой линии и сошли с 
нее первые лампочки, немало пре
одолели трудностей. Приходилось не 
просто монтировать оборудование, а 
многое переде.тывать, создавать за
ново дета,чи и целые узлы, дово
дить, налаживать, доделывать.

В крючково-монталшом аппарате, 
например, не были согласованы уз
лы Переноса спиралей, а узел об
резки электродов был потерян во 
время транспортировки. В том, что 
втот аппарат сейчас работает нор
мально, большая заслуга слесарей 
Павла Васильевича Пиижина и Бо
риса Уманца, заново создавших 
узел обрезки электродов.

Серьезно изменены некото
рые узлы ножечной машины и пе
чи отжига, заново изготовлены все 
детали, требующие термической об
работки.

Несмотря на это, монтаж линии 
был завершен в рекордно короткий 
срок —  за 14 дней. В прошлом го
ду па освоение подобной же авто
матической линии №  12  цеху по

требовалось около пяти месяцев.
—  Мы хорошо понимаем, что бы

стрый технический прогресс являет
ся одним из решающих условий ус
пешного выполнения семилетпсго 
плана, —  говорит А. Д. Лещуков. 
—  Вся наша бригада работала 
дружно, с больншм творческим 
вдохновением. Нас воодушевляла 
одна мысль: как можно быстрее 
поставить новую линию на службу 
семилетке. Постоянная помощь все
го коллектива, обеспечившего «зеле
ную улицу» заказам слесарей, по
зволила нам быстро преодолеть все 
трудности.

На конвейерах новой автоматиче
ской ЛИНШ1 процесс сборки ламп 
выпо.чняется механически. Роль 

людей здесь сводится к  наст
ройке и управлению машинами-ав
томатами да некоторым подсобным 
операциям, как, например, укладка 
спиралей на барабан крючково-мон
тажного аппарата или правка цоко
лей.

Проектная мощность линии —  
10 тысяч ламп в смену, в два раза 
больше, чем дает конвейер ручной 
сборки, а обслуживают ее наполови
ну меньше рабочих —  всего четы
ре настройщика и восемь работниц. 
Производительность труда каждого 
рабочего возросла в четыре раза.

Четко и слаженно действует вся 
система механизмов линии. Внима
тельно следят за их работой моло
дые сборщики ламп из бригады 
Алексея Прокопьева, осваивающей 
повое оборудование. Примером для 
всех является бригадир. Он отлич
но знает оборудование и в любую 
минуту готов помочь товарищам по 

труду. Мно'гие из членов бригады 
вместе с ним осваивали производст
венный процесс сборки ламп на 
первой автоматической линии Я» 12 . 
Теперь там работают их ученики, а 
Алексей и его товарищи изучают 
более сложный процесс производст
ва на новой автоматической линии.

Процесс сборки начинается с но
жечной машины. Сюда, в ’ специаль-
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Ha снимке: общий вид новой 
ском электроламповом заводе.

автоматизированной линии по изготовлению электроламп на Ч?ом-
Фото Ф. Хитриневича.

ные бункеры загружаются детали 
лампочек: стеклянные тарелочки, 
штенге.тя, штабики и электроды. 
Вращающаяся ножечная машина по
следовательно берет детали из на
клонных пазов бункера в свои ме
таллические руки-захваты, встав
ляет их друг в друга и таким об
разом собирает ножки д.чя лампо
чек. Каждая собранная ножка на 
этой же машине проходит огневую 
обработку, в процессе которой элек
троды впаиваются в стекло, ножка 
продувается и механически подает
ся в печь отжига, где при опреде
ленной температуре с нее снимает
ся внутреннее напряжение.

Всеми этими оцерациями управ
ляет один человек —  настройщик 
ножечной машины Виктор Семенов. 
Лучшему ноасечнику цеха поручено 
освоение производства ламп на но
вой линии, и Виктор старается оп
равдать доверие. Он хорошо изучил 
свою машину, по его вине на ли
нии не бывает задержек.

Рядом с опытным производствен
ником увереннее чувствует себя мо
лодая браковщица Надя Брагина.

По трудовому стажу она —  ро
весница новой автоматической ли
нии. Пока линия налаживается, На
дя осваивает профессию. Конвейер 
приносит к  ней готовую ножку. До 
этого рука работницы не притраги
вается ни к  одной детали. Внима
тельно осматривает юная браковщи
ца каждую деталь, чтобы не пропу
стить брака.

Далее ножки движутся от маши
ны к  машине, обрастая новыми де
талями. На крючково-монтажном ап
парате подравниваются и раскола
чиваются концы электродов, при
паиваются молибденовые крючки, и 
на них монтируется спираль.

таллические руки проносят ее че
рез синие огни газовых свечей, где 
колба запаивается. Потом из нее 
выкачивается воздух, и лампа запол
няется инертным газом —  аргоном. 
Теперь остается последняя опера
ция. Ее выполняет цоколевочная 
машина, которая одевает на лам
почки цоколи и припаивает их. 
Лампочка готова! Она сходит с кон
вейера и, отмечая свое рождение, 
вспыхивает приветливым огоньком 
на столе браковщицы.

На вступившей в строй автома
тической линии ежечасно таких 
вспышек будет насчитываться бо
лее 1 .200.

Новая автоматическая линия на
чала давать продукцию в счет се
милетнего плана. Влившись в об
щий поток, она не только облегчи
ла труд рабочих, но и изменила их

производственные судьбы. Многие 
из них овладели или овладевают 
новыми профессиями, чтобы умело 
управлять автоматами. Бывший сле
сарь Олег Бирючевский стал наст
ройщиком заварочно-откачного ком
бината. Подсобные работницы 
Р. Чубаева, К. Рыбкина, Р. Наумо

ва теперь управляют сложным обо
рудованием.

С большим подъемом встречено на 
заводе сообщение о созыве Пленума 
ЦК КПСС, на котором будут обсуж
дены вопросы комплексной механи
зации и автоматизации производст
венных процессов. Электролампов
щики настойчиво работают над за
дачей превращения своего завода 
в предприятие комплексной механи
зации и автоматизации производст
венных процессов.

А. КАРАТАЕВ.

*йг,

f f у  нас есть все возможности досрочно 
выполнить величественную 

программу семилетки'*
Так заявили участники многолюд- ' кого внедрения новой техники, комп- 

ного митинга, состоявшегося на за-  ̂лексяой механизации и автоматиза- 
воде «Сибэлектромотор». 1цжи производственных процессов.

—  У советских людей есть заме- | На нашем заводе за последние го- 
Чательная традиция —  встречать ды проделана большая работа в этосч 
ваЖ1нейшие события в жизни партии
и народа новыми производствейными 
успехами, —  сказал выступивший 
на митинге секретарь партийной ор
ганизации завода тов. Кантонистов.

Сообщив о больших успехах, до
стигнутых нашей ст.ра1Ной за первый 
квартал этого года, он рассказал и о 
работе завода. План первого кварта
ла заводом выполнен на 103 ,6  про
цента. Хороших успехов в соревно
вании за досрочное выполнение пла
на первого года семилетки добились 
литейщики, инструментальщики, 
штамповщики.

Па трибуне —  главный технолог 
завода тОв. Муравьев. Он говорит:

—  За семилетку наш завод дол
жен довести выпуск электродвигате
лей до 500  тысяч штук в год.

Успешное выполнение задач, по
ставленных семилетним планом, не 
может быть осуществлено без широ-

направлении. В основном закончена 
комплексная механизация литейного 
производства, что позволит в этом 
году получить 11.000 тонн литья, 
тогда как до механизации цех выда
вал всего 7,3 тысячи тонн. На заво
де работает авто<матическая линия 
по обработке валов электродвигате
лей и освоена в начале этого года 
автоматическая линия для обработки 
станин моторов А и АО 6-го габари
та. Экономический эффект от вне
дрения этой линии составляет около 
300  тысяч рублей в год.

Общая экономия от внедрения но
вой техники и технологии за 1958 
год составила 1 мил.чион 300 тысяч 

pyf.j ей.
От имени рационаш заторов завода 

на митинге выступил тов. Шустов. 
Он оказал:

—  В первый год семилетки изо
бретатели и рационализаторы завода

берут на себя обязательство: годовой 
план по внедрению рационализатор
ских предложений, дающих экономи
ческий эффект в 1 ш ллион 500  тыс. 
рублей, выполнить досрочно —  к 5 
декабря; в честь открытия Пленума 
ЦК КПСС с 20 мая по 20  июня про
вести смотр-конкурс по внедрению 
рационализаторских предложений и  
за первое полугодие получить эко
номический эффект —  890 тысяч 
рублей; в течение года внести 500  

предложений по автоматизации, ме
ханизации производства и эконош и 
материалов.

На митинге было единодушно при
нято социалистическое обязательст
во ко.члектива завода в честь пред
стоящего Пленрга ЦК КПСС.

Включаясь в социалистическое 
соревнование за достойную встречу 
Пленума, коллектив обязался вьшол- 
нить план первого полугодия к  27 
июня и дать сверхплановой продук
ции на 1 ш ллион 500 ты сяч руб
лей. Плая! по производительности 
труда решено выполнить на 10 1 
процент, Е. ПОНОМАРЕНКО.

Вскрывать новые резервы
В беседе с нашим корреспонден

том директор Томской кондитерской 
фабрики «Красная звезда» тов. Са- 
понджян сообщил:

—  За последние два года на на
шей фабрике установлено 45  еди
ниц нового оборудо’вания. Создана 
поточная механизированная линия 
йо производству карамели.

Силами работников фабршги изго
товлено три TpaHCHOpTeipa в кара
мельном цехе. До этого к заверточ
ным полуавтоматам вручную под
ставляли ящики, которые наполня
лись конфетами, а затем эти ящики 
тоже вручную относили в сторону. 
Работа была непроизводительной, 
цех загромождался тарой. По пред
ложению группы рабочих изготов
лен транспортер, по которому ка
рамель от полуавтоматов поступает 
к  специальному месту погрузки.

Полугодовой план—-к 23 июня
Новые обязательства коллектива 

подшипникового завода

На линиях ручной сборки монтаж 
спиралей —  одна из наиболее тру-

Сообщение о созыве очередного 
Пленума ЦК КПСС глубоко взволно
вало коллектив Томского подшипни
кового заво'да.

В числе важ:нейших вопросов, ко
торые обсудит Пленум, будет вопрос 
об автоматизации и механизации 
производственных процессов. Борьба 
за технический прогресс на пред
приятии особенно развернулась в 
последнее вре^!Я. За последний год 
на заводе создапы конвейерная ли
ния в сборочном цехе, автоматизи- 
роваш ая транспортная линия для 
подачи заготовок колец со склада в 
полуавтоматном цехе, 9 автоматов, 
устанп1влены 8 автооператоров на 
желобошлифовальных токарных по-

8 работниц, 
аппарат автоматической линии об
служивают всего двое —  настрой
щик и укладчица спиралей, а за 
смену отсюда сходит вдвое больше 
спиралей, чем с ручного конвейера.

Следующая машина, к  которой 
движется конвейер, —- заварочно
откачной комбинат. Здесь ножка ак 
куратно вставляется в колбу, ме-

пресс для клеймения колец. За пос
ледние два года модернизировано на 
современной технической основе 
102  единицы оборудования. Только 
это мероприятие позволяет заводу 
экономить -около 450  ты сгп рублей 
в год.

В предприятие передовой произ- 
во'дствениой культуры с высокой 
степенью автоматизации производст

ва превратится завод за годы семи
летки. В цехах будет устаповлено 
11 автоматических линий, 63 авто
мата и много другого выоокопроиз- 
водшельного оборудования.

Из месяца в месяц завод перевы
полняет задания по всем показате
лям. За работу в первом квартале 
коллектив удостоен переходящего 
Красного Знамени Совета Министров 

РСФСР и ВЦСПС.
Во всех цехах горячо одобрена 

иницггатива коллежтавов московских 
предприятий, решивших встретить 
Пленум ЦК КПСС новыми произ- 
во'ДСтвенными успехами.

Внимательно взвесив свои возмож
ности, коллектив завода решил вы 
полнить пл)ан первого полугодия по 
выпуску товарной продукции к 
23 июня.

Важные обязательства взяты  под- 
ш.ипниковцами по авт01матизации и 
механизации производственных про
цессов. Ко дню открытия Пленума 
они обязались изготовить своими 
си л аш  и  В'недрить ^ автоматов, 
6 полуавтоматов, кО'Ввейер для сбор
ки шариковых ncxmimHiffiOB, модер-

Дипломные проекты выполняютсе на предприятиях

низировать 10 токарных полуавто
матов, а такж е осуществить ряд 
важных мер по механизации от
дельных производственных процес
сов.

Все коллективы цехов включаШТ- 
ся в поход за экономию и бережли
вость.’Решено сэкономить 32 тонны 
металла, 4 0 0  ты сяч киловатт-часов 
электроэнергии, 25  тонн топлива.

Активно участвуют в борьбе за 
технический прогресс рационализа
торы завода, занимающие первое 
место среди новаторов предприятий 
Томского совнархоза. За первое по
лугодие oiHH обещают сэкономить от 
внедрения своих предложений 
1 миллион рублей.

С первых же дней подшшгников- 
цы развернули настойчивую борьбу 
за вьшо'лнение своих новых обя
зательств. Все цехи перевыполняют 
суточные планы, опережают май
ский график. В первых рядах идут 
шлифовщики бригады ком1гуниетиче- 
ского труда тов. Быкова и станоч
ницы комсомольско-молодежной 
бригады тов. Ватолиной.

Д. ЯКОВЛЕВА.

Это дало возможность высво
бодить подсобных рабочих, повы

сить производительность Труда. Обо
рудовало еще два транспортера, ус
тановлено 2 заверточных автомата.

Значительно повысилась произво
дительность труда и улучшились ус
ловия работы после пуска в эксплуа
тацию новой конвейерной механизи- 
ОРВанной печи. Она пришла на смену 
старым канальным печам со стацио
нарным подом. Теперь выработка 
бисквитного печенья возросла в 4 
раза, мы выпускаем его до 2 тонн и 
более в смену.

В конце апреля пущена в экс
плуатацию линия по производству 
вафель. Цех, в котором действует 
эта линия, отделан кафелем, радует 
глаз исключительной чистотой и по
рядком.

Многое делают для развития тех
нического прогресса на фабрике ра
ционализаторы. Слесарь-наладчик 
конфетного цеха тов. Цетрицкий ме
ханизировал подачу жиров. Слесарь 
тов. Татаронис работает над комп
лексом транспортеров для подачи 
полуфабрикатов к  печи, а такясе 
для подачи готовой продукции к  ме
сту упаковки и высвободившихся 
трафаретов на штампующую маши
ну.

Внедрено в производство рацио
нализаторское предложение слесаря 
тов. Белкова.

Всего в коллективе фабрики нас
читывается 37  членов общества ра
ционализаторов и изобретателей. Мы 
стараемся увеличить их число.

По ерав'нению с прошлым ГО'ДОМ 
производствеицый план по выпуску 
продукции возрос на 20 процентов. 
Мы должны дать на полторы тысячи 
тонн продукции больше, чем в 1958  
году. Чтобы успешно справиться с 
этой задачей, нужно неустанно бо
роться за технический прогресс на 
производстве. Плохие условия рабо
ты у  нас в сиропном отделении, где 
подготавливаются полуфабрикаты 
для карамельного цеха. Помещение 
тесное, оборудование устарело. Сей
час во вновь отстроенном корпусе 
ведется монтаж оборудования нового 
сиропного отделения. Монтажники 
взяли на себя обязательство ко дню 
открытия июньского Пленума ЦК. 
КПСС закоагчить монтаж оборудова
ния и  едать отделение в эксплуата
цию.

Будем вскрывать новые резервы, 
которые позволят повысить произ
водительность труда, совершенство
вать технику производства.

1 .ТЯ перестройки высшего образо
вания большое значение имеет ди
пломное проектирование.

На кафедре горной механики по
литехнического института в этом 
учебном году дипломные проекты 
выполнялись непосредственно на 
шахтах Кузбасса и Караганды. Дип
ломные задания были согласованы с 
администрацией предприятий до 
отъезда на практику студентов и 
составлены так, чтобы дипломный 
проект можно было внедрить в про
изводство.

• Для того чтобы полностью ре
шить разнообразные вопросы и раз
работать основные рабочие чертежи, 
необходимые для внедрения проекта 
в производство, были созданы комп
лексные бригады. Бригада комплек
товалась из 3 —  4 человек, каждо
му давалось специа.льное задание 
по общей теме проекта. Такими ком
плексными темами для дипломного 
проектирования явились темы по 
автоматизации [рузовых подъемных 
установок шахт Кузбасса и Ка
раганды, так как вопросы автомати
зации и механизации производствен
ных процессов в угольной цромыш-

ленности являются в настоящее вре
мя наиболее а к т у а л ь н ы е .

Бригада комплексного дипломного 
проектирования в составе слушате
лей Высших инженерных курсов 
Г. Функа, И. Литвиненко, Д. Винса и  
В. Степанова разработала проект ав
томатизации скиповой подъемной ус
тановки шахты №  35 комбината 
«Карагаядауголь». В письме из Ка
рагандинского совнархоза отмечает
ся, что решения, принятые в проек
те, отражают современные достиже
ния в области автоматизации подъ
емных установок. Цроект уже рас
сматривался отделом главного меха
ника комбината и принят для внед
рения..

Вторая бригада в составе М. Во
ронова, Ц. Бабанова, В. Слнвина и 

Ф. Старченко разработала проект ав
томатизации подъ05шой установки 
шахты Xi 8 в г. Прокопьевске. Ос
новная часть проекта выполнена не
посредственно на шахте и рассмот- 
рец'а на техсовете треста «Прокопь- 
евскуголь». Решением техсовета 
проект принят для внедрения, а 
группа дипломников награждена де
нежной премией.

Хорошо справились с проектным 
заданием Н. Котыш, С. Кель, 
П. Анашкин. Ими разработан проект 
автоматизации подъемной установки 
шахты имени Кирова в г. Ленинск- 
Кузнецке. Цроект рассмотрен на ка
федре и после доработки будет реко
мендован для внедрения.

Сейчас дипломники заканчивают 
работу над проектами. В ближайшее 
время они выступят с докладами о 
проделанной работе на Hay4Ho-rexHHj 
ческой конференции слушателей 
Высших инженерных курсов и  поде
лятся своим опытом дипломного про
ектирования на производстве.

Выполнение дипломных проектов 
на предприятиях приучает к ответ- 
ственностш и самостоятельности при 
решении инженерных задач! способ
ствует повышению качества подго
товки молодых опейиалистов. Внед
рение дипломных проентов в произ
водство имеет большое значение в 
борьбе за ускорение технического 
прогресса во всех отраслях промыш
ленности.

Кафедра предполагает в следую
щем учебном году более широко 
црактМ'Овать вьшолншие дшлош"

ных проектов непосредственно на 
предприятиях е учетом опыта, полу
ченного в этом году.

Считаем целесообразным широко 
ввести промышленное проектирова
ние на всех кафедрах институ
та и в других вузах Томска. 

Для обмена опытом по дипломному 
проектированию на предприятиях 
следует организовать общегородскую 
конференцию с участием руководи
телей кафедр, преподавателей, ра
ботников производства и студентов.

Выполнение дипломньи проектов 
по з а д а т я м  предприятий^ является 
одним из этапов перестройки систе
мы высшего образования, укрепляет 
связь кафедр е производством, спо
собствует подготовке высококвали
фицированных специалистов. Оно 
вовлекает в практическую борьбу за 
технический прогресс, за уш ещ ное 
решение грандиозных задач разви
тия народного хозяйства, поставлен
ных XXI съездом КПСС, ■ О'громную 
армию студентов-дипломииков.

В. ЛЕТУНОВ, 
преподаватель кафепры горной 

механики Томского политехни- 
Явсного института.

Задерживается пуск 
полуавтоматической 

линии
Томский лесоперевалочный комби

нат подготовил к  пуску в начале 
навигации поточную полуавтомати
ческую линию разделки рудничной 
стойки. Это крайне важно, так как 
па имеющемся оборудовании комби
нат не обеспечивает шахты Кузбас
са рудничной стойкой, соответству
ющей ГОСТу, за что платит огром
ные штрафы. Введение поточной по
луавтоматической линии решило бы 
проблему снабжения шахт окоренной 
и разделанной рудничной стойкой. 
Но пуск линии задерживается из-за 
отсутствия 2-х трансформаторов и 
бронированного кабеля. Заявки пред
ставлялись в комбинат «Томлес» 
еще в прошлом го'Ду, но до сих пор 
там не могут ответить, когда будут 
материалы, необходимые для пуска 
новой поточной линии.

В. ФЕДЬКО, 
главный механик Томского 

лесоперевалочного комбината.

Серийный выпуск самоходных станций 
ДАЙ нефтеразведок

г,?*-' '  зьл

а П V

МОСКОВСКАЯ ОБЛАСТЬ. Мытищинский приборостроитель
ный завод освоил серийный выпуск модернизированных само
ходных каротажных станций и перфораторных подъемников 
для нефтяной промышленности. Соревн,уясь за досрочное вы
полнение первого года семилетки, предприятие выпустило про
дукции за 4 месяца сверх задания на сумму несколько сот ты
сяч рублей. План производительности труда перевыполнен на 
8 процентов. Здесь ведется разработка новых машин. В част
ности, инженеры завода в содружестве с , работниками Всесоюз
ного института телемеханики и радиотехники и Всесоюзного 
научно-исследовательского института геофизики конструируют 
новые машины для разведки рудных ископаемых. Уже идет 
сборка и отработка станции «ВП-59» (станция вызванной по
ляризации), которая предназначается и для разведки нефти, и 
рудных ископаемых, и вкрапленных руд. Ее эффективность 
будет в 4—5 раз выше существующих способов геологической 
разведки.

На снимке: электромонтажник В. М. Сурганов (слева) и сле
сарь-сборщик П. К. Мельников монтируют аппаратурный стенд 
недавно сконструированной станции -«ВП-59».

(Фотохроника ТАСС).
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ТРАКТОРИСТЫ! ОТ ВАС ЗАВИСИТ УСПЕХ НА СЕВЕ
Не допускайте простоя машин, используйте их

с полной нагрузкой

На Женевском совещании 
министров иностранных дел
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Соревнование 
районов на севе

КРИВОШЕИНСКИИ —: 
МОЛЧАНОВСКИИ

За 18 мая колхозы Криво- 
шеинского района дали при
рост 6,7 процента к  плану ве
сеннего сева и обогнали сорев
нующиеся с ними колхозы 
Молчановского района. На 19 
мая колхозы Кривошеинского 
района вьшолнили план сева 
яровых на 31,4 процента, в 
том числе пшеницы — на 41,2 
процента. У них несколько вы
ше и процент весновспашки.

Колхозы Молчановского 
района, дружно начав полевые 
работы, ослабили к  ним внима
ние и упустили первенство в 
соревновании. План сева яро
вых здесь выполней на 28,7 
процента, а пшеницы — на 50 
процентов. За 18 мая колхозы 
района дали прирост на севе 
всего лишь 1,5 процента.

БАКЧАРСКИИ — 
ПАРБИГСКИИ

Лучше организована работа 
на весеннем севе в колхозах 
Парбигского района, выпол
нивших план на 36,3 процен
та, хотя колхозы этого района 
несколько отстают от соседей 
с севом пшеницы. Парбигский 
район за сутки дал прирост 
6,4 процента к  плану сева. 
Энергичнее здесь ведутся вес
новспашка и подготовка почвы 
к  севу.

Колхозы Бакчарского рай
она почти на 12 процентов от
стают по севу от колхозов Пар
бигского района. За 18 мая 
прирост у них составил 4,6 
процента к плану сева. В рай
оне поднято менее одной трети 
весновспашки, медленно ведут
ся работы и по подготовке поч
вы к  посеву.

В наших руках “  мощная сель
скохозяйственная техника. Мы дол
жны взять от нее все, что она мо
жет дать. От этого зависит во ш о -  
гом судьба будущего урожая. Один 
из путей к  достижению цели —  
правильное агрегатирование. Мы 
стараемся каждый трактор использо
вать с полной нагрузкой.

Нынче бригадир тракторного отря
да коммувист Павел Пеарович Гри
горьев подал мысль пустить в агре
гате сразу четыре сеялки. Мы его 
поддержали. У многих возникли со
мнения; «Не потянет трактор 

ДТ-54, слишком малы ш л я , трудно 
маневрировать таким громоздким 
агрегатом, при частых переездах 
неизбежны поломки...».

Практика опровергла эти сомне
ния.

Если ко'ллектив агрегата друж
ный, спаянный, технически грамот
ный и живет единым стресалением,—  
любые задачи ему по плечу. У нас 
подобрались именно такие люди. 
Сеяльщики— комбайнеры В. Н. Гор- 
ников, Ю. А. Дорохов и  Л. Иконни
ков. Третий сезон участвует на севе 
и А. Глушаненко. Они внимательно 
следят за состоянием сеялок. Зара
нее— до начала работы— смазывают 

и шприцуют трущ иеся части, под
тягивают ослабевшие крепления, 
просматривают семяпроводы и дис
ки. Малейшая неисправ.ность тут же 
устраняется. В запасе тлею тся дис
ки, болты разных размеров и  дру
гие детали.

Сеяльщики внимательно следят за 
качеством сева, чтобы правильно 
был установлен высевающий аппа
рат, на должную глубину заделыва
лись в почву семена. Засыпка семян 

не отнимает много времени. Шофер 
Василий Цыганков бесперебойно до
ставляет со оклада зерно, Анатолий 
Иванович Рожувалов появозит его к 
сеялкам. На заправку уходит всего
3— 4 минуты. Чтобы раньше начать 
сев, никто не уезжает домой, все 
остаются ночевать в полевом стане.

Обьнгно работаем на четвертой 
скорости. Если влаж ная почва, 
включаю третью скорость. ДТ-54 
без особых усилий буксирует четы
ре сеялки. Очень важно сделать 
правильную разбивку массива на

загонки с таким расчетом, чтобы бы
ло поменьше переездов. Как прави
ло, я  срезаю углы поля, чтобы не 
оставалось огрехов, потом засеваю 
края.

Помогает 'нам хорошо налаженная 
сигаализация. Сеялки соединены 
специальным сигнальным устройст
вом с кабиной трактора.

Наш агрегат по примеру передо
вых’ механизаторов страны включил
ся в соревнование за быстрые тем
пы и высокое качество на весеннем 
севе, чтобы ежесменно на каждый 
диск давать по гектару зерновых 
культур. 15 мая мы засеяли 90 гек
таров, 16 мая —■ 96 . К 20  мая сев 
колосовых и льна в на1пей бригаде 
закончен.* Осталось посеять овес на 
зеленую подкормку.

Одним агрегатом из четырех сея
лок вместе со сменщиком- Петром 
Красильниковым за шесть рабочих 
дней мы засеяли свыше 500 гекта
ров зерновых. Правление артели 
признало качество работ хорошим, 
выдало нам денежную премию.

От имени всего коллектива агре
гата обращаюсь с призывом ко всем 
механизаторам области: берите от 
техники все, что она может дать, 
широко применяйте сцепы из четы
рех сеялок! Это позволяет высвобо
дить на севе один трактор, води
теля, прицепщика и перебросить их 
на другой участок. Экономится го

рючее —  мы сберегли около тонны 
дизельного топлива. У|величивается 
производительность труда, получает
ся большой выигрыш во времени, 
уменьшаются затраты на гектар 
мягкой пахоты.

В. ПРОНИЧЕВ, 
тракторист колхоза «Победа» 

Туганского района.
На снимке: посевной агрегат из 

четырех сеялок тракториста 
В. Проничева на полях колхо
за «Победа» Туганского района. 
Сверху — В. И. Проничев.

Фото А. Сокальского.

П О  П О Л Т О Р Ы  
Н О Р М Ы

( АСИНО. (По телефону). Колхоз 
имени Ста.тана завершает сев пше- 
Н1ЩЫ. Колхозники особенно доволь
ны работой посевного агрегата трак 
ториста М. Пешкичева. Он засевает 
за смену 50 —  60 гектарев при 
норме 33 гектара.

Хорошо работают на севе тракто
рист Л. Андреев с сеяльщиком 
В. Дубровиным. Они ежедневно вы
полняют Ho-piMbi выработки на 1 5 0 —  
160 процентов.

А. ВАСИЛЬЕВ.

Н А  П О Л Я Х  К О Л Х О З О В  
тотского Р А Й О Н А

ПОСЕЯНО 44 ГЕКТАРА
о в о щ е й

По району посеяно 44 гек
тара овощей, в том числе 26 
гектаров моркови. Овощеводы 
колхоза имени XX партсъезда 
посеяли 6 гектаров моркови и 
5 — свеклы. По 3—4 гектара 
ранних овощей посеяно в сель
хозартелях «Память Кирова», 
«1-е мая», «Вперед к  комму
низму» и других.

НАЧАЛИ ПОСАДКУ 
КАРТОФЕЛЯ

Десять гектаров картофеля 
посажено в колхозе «Красный

Октябрь». К  этой работе при
ступили также полеводы арте
ли «1-е мая».

ТОЛЬКО ПЕРЕКРЕСТНЫМ  
И УЗКОРЯДНЫМ  

СПОСОБАМИ

Колхозники колхоза «Серп 
и молот» закончили сев 650 
гектаров пшеницы. Пшеница 
посеяна только перекрестным и 
узкорядным способами, 200 
гектаров посевов прикатано. 
Эта работа продолжается.

В колхозе «Ленинский путь» 
из 852 гектаров пшеницы уз
корядно и перекрестно посеяно 
800 гектаров. Колхоз заканчи
вает сев всех зерновых куль
тур.

Проверяем выполнение принятых обязательств

Чаинский район может и должен 
ликвидировать отставание на севе

Колхозники Чаинского района в зя 
ли обязательство в первом году се
милетки увеличить урожай зерновых 
с каждого гектара на 5 центнеров. 

Передовые колхозы немало делают 
для того, чтобы сдержать свое сло
во. Почти повсеместно применяется 
обработка семян стимуляторами ро
ста. Особенно хорошо оргагазовапа 
эта работа в колхозах имени Тельма
на, «Победа», имени Калинина.

С первых дней выезда в поле 
правление колхоза имени Тельмана 
организовало двусменную работу 
машин. Здесь по-хозяйски продума
но агрегатирование техники, тракто
ры используются на полную мощ
ность. Все механизаторы выпол

няют с.чеиные нормы. Особенно хо
рошо трудятся трактористы Н. Зво- 
рыгип. В. Банников, Н. Коробейни
ков, Л. Кочергвн. Под сев яровых 
культур были заготовлены зябь и 
пары. Механизаторы своевременно 
провели прибивку влаги и оргашгзо- 
ванно ведут культивацию, лущение. 
Сейчас колхозники все силы пере
ключили на сев.

Успешно справляются с обяза
тельствами колхозники колхоза име
ни Кирова. Механизаторы А. Вахру
шев, Ч Перевозчиков, С. Курбатов, 
С. Перевозчиков на лущении и 
культивации зяби сменные нормы 
выполняют на 1 3 0 — 150 процентов.

_Вольш1шство же аругих колхозов 
района ведет полевые, оаботы край
не медленно.^ Взять, к примеру, кол
хоз имени Ж данова. Там нужно по*

сеять 1 .2 1 5  гектаров зернобобовых 
и технических культур, В колхозе 
имеется почти 900  гектаров зяби й 
черных паров. Наличие техники 
позволяет провести сев в сжатые 
сроки. Но правление не использует 
всех возможностей.

, Низка производительность труда 
механизаторов, большинство из них 
не выполняет сменных норм вы ра
ботки. Особенно низка производи
тельность труда в первой полеводче
ской бригаде. Вместо того, чтобы 
лучше организовать труд на севе, 
бригадир М. Задонский несколько 
дней сам пьянствовал и  втянул в 
-пьянку часть механизаторов. Из-за 
этого 14 мая посевной агрегат трак
ториста тов. Черненко простоял сут
ки. Колхоз три дня (1 3 — 15 мая) 
сеял по 32 гектара в сутки. Соглас
но графику, он должен засевать по 
90 гектаров в сутки, но может за 

сеять не менее 150  гектаров. Пред
седатель колхоза Р. Черепанов успо
каивает себя тем, что-де времени 
для сева еще хватит.

—  От соседей своих не отстаем и 
ладно, —  заявляет он.

Равняться на отстающих пло
хое дело, тов. Черепанов!

А соседи ^  колхоз имени Круп
ской и «Путь Ленина» —  действи
тельно отстающие на севе. Поля 
колхоза имени Крупской рано осво
бодились' от снега и в первой пяти
дневке мая можно было вести пахо
ту. Колхоз же к  ЭТОМУ оказался не,'

подготовленным: только 13  мая был 
закончен ремонт последнего тракторг 
него плуга, а 14  мая —  культива
тора. Ни у  председателя колхоза 
Р. Паздниковой, ни у  ацрдаома 
Ф. Григорьевой нет расчета по ис
пользованию техники, в колхозе не 
составлен рабочий план на период 
весеннего сева, бригадиры полевод- 

; ческих бригад не имеют никаких за- 
I даний. Недостает значительного ко
личества семян. На достатку их с 
хлебоприемного пункта пришло1еь 

! посылать механизаторов, из-за этого 
I тракторы в поле работали в одну 
смену да и  то кое-как: из девяти 
грж ториетов только два выполня
ли норму.

Часть тракторов простаивает. Ока
зался плохой ремонт техники в Ко- 
ломинской РТС.

Медленно ведут полевые работы, 
особенно се®, колхозы имени XX 
съезда КПСС, “«Красное знамя», 

«Победа», имени Чапаева. В них н а
чали сеять только 15 мая.

Колхоз имени Чапаева до ны
нешнего года обслуживался Чаин- 
ской РТС. Весной колхоз купил тех
нику в РТС, тракторы оказались 
плохо отремонтированными. Нужно 
выезжать в поле, а машины приш
лось разбирать, налаживать и устра
нять неисправности. Привезенная из 
РТС сеялка тоже оказалась неис
правной. К полевым работам механи
заторы приступили только 11  мая. 
Дирекция РТС, продав колхозу тех-.

нику, не помогла' организовать ее 
правильное использование.

Стремясь наверстать упущенное 
время, н.екоторые м ехаш заторы  за
бывают о качестве. Так, трактори
сты тт. Тиунов, Балабанов пашут 
мелко, с огрехами, концы загонов 
не опахивают. В необработанную как 
следует культиватором и лущильни
ком землю семена заделываются 
очень плохо.’ Сеяльщики не следят 
за семяпроводами. Агроном колхоза 
Н. Зимина и бригадир трж торной 
бригады тов. Еошовкин мирятся с 
бракодельством.

До сих пор в ряде ко.лхозов рай
она до'пускают культивацию и лу
щение вдоль пахоты. Так делается 
в колхозах имени Чапаева, «Аван
гард».

Известно, какую' прибавку уро
ж ая дают узкорядный и перекрест
ный способы сева. В большинстве 
колхозов района имеются узкоряд
ные се я ж и , но они используются 
очень плохо.

Обязательство чаинских хлеборо
бов поставлено под угрозу срыва.

Чаинскому райкому партии и рай
исполкому следует организовать 
высокопроизводительное использо
вание техники на севе. Надо до
биться, чтобы все агрегаты работали 
круглосуточно, чтобы каждый меха 
низатор перевыполнял сменные нор 
мы.

И. ПОПОВ.
СНаш соб. норр.).

ЖЕНЕВА, 18 мая. (Спец. «орр.
ТАСС). На сегодняшнем заседа
нии совещания министров иност
ранных дел, которое состоялось 
под председательством А. А. Гро
мыко, первым выступил с заявле
нием министр иностранных дел 
Германской Демократической Рес
публики Лотар Вольц.

В своем выступлении Л. Вольц 
изложил позицию своего прави
тельства как по отношению к 
предложениям трех западных дер
жав, внесенным от имени делега
ций этих держав государственным 
секретарем США К. Гертером, 
так и по отношению к проекту 
мирного договора с Германией, 
обоснованному на заседании 15 
мая Министром иностранных дел 
СССР А. А. Громыко.

Отметив, что делегация ГДР 
внимательно изучила план трех 
западных держав и проект мир
ного договора с Германией, пред
ложенный правительством СССР, 
Л. Вольц заявил:

Правительство Германской Де
мократической Республики неод
нократно заявляло о неоспоримом 
в международно-правовом отноше
нии праве немецкого народа на 
мирный договор. Немецкий народ 
настаивает на скором заключении 
мирного договора с тем, чтобы 
была, наконец, подведена черта 
под второй мировой войной, соз
дана надежная основа для прочно
го мира, стало возможным осуще
ствление его права на самоопре
деление без всяких ограничений и 
была достигнута нормализация 
его отношений со всеми народами. 
'Мирный договор должен дать все
му немецкому народу мир и сво
боду. Он будет отвечать этой за
даче, если он помешает немецким 
милитаристам вновь ввергнуть не
мецкий народ в войну и сегодня, 
в век оружия массового уничто- 
ншния, поставить на карту физи
ческое существование немецкой 
нации. Заключение такого мирно
го договора тем более необходи
мо, что политика вооружения, ос
нащения армии ракетным и атом
ным оружием, проводимая прави
тельством Западной Германии, ве
дет к усилению гонки атомного 
вооружения и чрезвычайно увели
чивает опасность атомной войны. 
Мирный договор должен остано
вить это роковое развитие. Кроме 
того, он должен был бы решить 
ряд таких неотложных вопросов, 
как вывод всех иностранных 
войск из Германии, выход Запад
ной Германии из Северо-атланти
ческого пакта, а Германской Де
мократической Республики из ор
ганизации Варшавского договора, 
и ликвидация всех иностранных 
военных баз на немецкой террито
рии. ,

Особенно важным для немецко
го народа, продолжал Вольц, яв
ляется тот факт, что заключение 
мирного договора с Германией 
явилось бы кратчайшим путем к 
восстановлению его государствен
ного единства.

Говоря далее о путях воссоеди
нения Германии, Л. Вольц под
черкнул, что развитие в Германии 
пошло по двум, принципиально 
различным путям: по милитарист
скому пути в Западной Германии 
и по антимилитаристскому пути в 
Германской Демократической Рес
публике и что это делает невоз
можным механическое объедине
ние Германии. Логика фактов вы
нуждает сделать само собой разу
меющийся вывод о том, что уре
гулирование общегерманских во
просов невозможно без перегово
ров между представителями обоих 
германских государств. В этой 
связи Л. Вольц напомнил о вы
двинутой правительством ГДР 
программе воссоединения Герма
нии путем создания конфедера
ции.

Вопрос о воссоединении Герма
нии, продолжал Л. Вольц, не вхо
дит в компетенцию совещания ми
нистров иностранных дел. При пе
реговорах с представителями Фе
деративной Республики Германии 
представители Германской Демо
кратической Республики внесут на 
обсуждение эту программу и еще 
более подробно разъяснят ее. Од
нако до сих пор мы не обнаружи
ли со стороны Федеративной Рес
публики готовности к этому. Мы, 
представители Германской Демо
кратической Республики, по-преж
нему готовы вести с делегацией 
федерального правительства пере
говоры о совместной немецкой по
зиции по вопросам мирного дого
вора. В том случае, если будет 
проявлено желание включить в 
обсуждение и другие вопросы, то 
этому тшчто не препятствует. Вос
соединение Германии является де
лом самого немецкого народа, и 
никто вместо него не может ре
шить этой проблемы.

Заключение мирного договора, 
указал далее Л. Вольц, представи
ло бы собой также лучший путь 
решения вопроса о Западном Бер
лине.

Л. Вольц решительно отклонил 
западный план распространения 
оккупационного режима на весь 
Берлин вместо ликвидации этого 
режима в Западном Берлине. Та
кое требование нереально, под
черкнул он. Наша делегация не 
считает возможным даже обсуж
дать предложения, которые имеют 
в виду вмешательство во внут
ренние дела Германской Демокра
тической Республики, нарушение 
ее суверенитета и территориаль
ной целостности.

Резюмируя позицию делегации 
ГДР, Л. Вольц подчеркнул, что 
план трех западных держав не 
является подходящей основой для 
подготовки мирного договора с 
Германией и для решения вопроса 
о Западном Берлине, хотя бы уже 
потому, что этот план искусствен
но связывает вопросы, несомнен
но, относящиеся к компетенции 
этого совещания, с вопросами, 
которые относятся исключительно 
к компетенции обоих германских 
государств.

Делегация Германск Демокра
тической Республики, заявил он

далее, считает, что как проект 
мирного договора с Германией, 
представленный Советским Сою
зом, так и план нормализации 
положения в Западном Берлине, 
принципиально соответствуют на
шему требованию об обеспечении 
мира и, следовательно, националь
ным интересам немецкого народа, 
а также стремлению всех европей
ских народов к миру.

Делегация ГДР, подчеркнул 
Л. Вольц в заключение, находит
ся на совещании, чтобы заявить о 
неотъемлемом праве немецкого 
народа на мирный договор, и сно
ва подчеркивает, что она считает 
быстрейший созыв мирной конфе
ренции решающи.м шагом пути 
к достижению прочного мирного 
урегулирования в центре Европы.

К. Гертер, выступивший после 
Л. Вольца, сделал несколько об- 
цщх замечаний по поводу совет
ского предложения о мирном до
говоре с Германией.

Государственный секретарь 
США заверял, что правительство 
США придает огромное значение 
справедливому и длительному 
урегулированию с Германией. Он 
утверждал, что с момента оконча
ния войны США вйегда были за
интересованы в том, чтобы мирное 
урегулирование с Германией 
именно соответствовало своему 
названию, то есть созданию в ре
зультате торжественных междуна
родных обязательств Таких отно
шений между свободной и объеди
ненной Германией и другими 
странами мира, в результате ко
торых можно было бы обеспечить 
мир во всем мире.

Обойдя молчанием тот непре
ложный факт, что раскол Герма
нии после войны был вызван Дей
ствиями и политикой трех запад
ных держав, К. Гертер, не приво
дя никаких доказательств и фак
тов, заявил, что окончательное 
мирное урегулирование с Герма
нией не было достигнуто якобы по 
вине Советского Союза.

Анализируя советский проект 
мирного договора. К. Гертер 
упорно игнорировал тот реальный 
факт, что ныне существуют два 
германских гос.ударства и что за
дача воссоединения Германии яв
ляется делом . самого немецкого 
народа. К. Гертер утверждал, что 
с юридической точки зрения мир
ный договор может быть заклю
чен только с объединенной Герма
нией, хотя сами США и другие 
западные державы, как известно, 
воздвигали и воздвигают всяче
ские барьеры, на пути к объедине
нию Германии на мирной демо
кратической основе.

В заключение К. Гертер за
явил, что США рассматривали 
проект мирного договора с Герма
нией, приложенный к советской 
ноте от 10 января 1959 года, при
чем этот проект изучался, по его 
словам, весьма тщательно в на
дежде, что он может быть откроет 
путь к достижению постоянного 
мирного урегулирования. Если бы 
это было так, ваявил К. Гертер, 
то Соединенные Штаты могли бы 
приветствовать советское предло
жение. Но оно, утверждал он, на
оборот. содержит в себе возмож
ные поводы для будущих споров 
и конфликтов.

После того, как К. Гертер за
кончил свою речь, с заявлением 
выступил Министр иностранных 
дел СССР А. А. Громыко.

На рассмотрение нашего сове
щания, сказал А. А. Громыко, 
представлено предложение прави
тельств США, Англии и Франции, 
в котором прикованы один к дру
гому многие вопросы: воссоедине
ние Германии, Берлин, безопас
ность, мирное урегулирование с 
Германией, а также разоружение, 
то есть как вопросы, которые мы 
условились обсуждать на данном 
совещании, так н ряд проблем, 
не имеющих к ним отношения. 
Выступая в защиту этого предло
жения, г-н Гертер прямо заявил: 
«Все части плана связаны между 
собой, и он должен рассматри
ваться как единое целое».

Вместо того, чтобы устранять 
одно за другим противоречия 
между Востоком и Западом, про
должал А. А. Громыко, в плане 
трех держав эти противоречия 
стянуты в один запутанный узел. 
Уже одно то, что в западных 
предложениях мирный договор с 
Германией и берлинский вопрос 
поставлены в зависимость от объ
единения Германии, делает план 
надуманным, идущим навстречу 
лишь тем экстремистским кругам 
ФРГ, которые и впредь хотели бы 
блокировать возможность согла
шения по назревшим вопросам и 
не допустить разрядки междуна
родной напряженности.

Как отметил в своем заявлении 
16 мая Председатель Совета Ми
нистров СССР Н. С. Хрущев, 
истинный автор внесенных запад
ными державами предложений — 
это канцлер ФРГ Аденауэр с его 
оторванной от жизни политикой, 
противоречащей интересам раз
рядки напряженности в Европе, 
интересам мира.

Правительствам США, Фран
ции. Англии, а также ФРГ и 
раньше было известно отношение 
Советского Союза к рассмотрению 
на нашем совещании вопросов 
воссоединения Германии. Между 
тем в поэтапном плане трех запад
ных держав снова на центральное 
место выдвигается вопрос объеди
нения Германии. Советская деле
гация, заявил А. А. Громыко, не 
считает возможным вдаваться в 
рассмотрение достоинств и недо
статков элементов предлагаемого 
плана, относящихся к воссоедине
нию Германии, ибо не может со
гласиться с тем, чтобы четыре 
державы занялись разработкой 
мероприятий по этому вопросу, 
которые они не вправе предла
гать, а тем более осуществлять.

В нынешних условиях единая 
Германия может возникнуть лишь 
в результате соглашения между 
двумя германскими государствами, 
прошедшими почти десятилетний 
путь самостоятельного развития.

Советское правительство, указал 
А. А. Громыко, считает необходи
мым и здесь подчеркнуть, что 
другого пути нет и не может 
быть.

Касаясь того пункта плана, где 
говорится, что четыре державы 
должны создать общегерманский 
комитет, А. А. Громыко подчерк
нул, что СССР, конечно, не про
тив идеи общегерманского коми
тета. Однако решать этот вопрос 
должны правительства ГДР и 
ФРГ, которые сами в состоянии 
определить задачи и состав обще
германского органа.

Касаясь заявлений на совеща
нии об ответственности четырех 
держав за решение германского 
вопроса и воссоединения Герма
нии, А. А. Громыко сказал, что 
на четырех державах лежит опре
деленная' ответственность за раз
решение германского вопроса. 
Долг четырех держав состоит в 
том, чтобы обеспечить подготовку 
и заключение мирного договора с 
Германией. В сложившихся усло
виях это явилось бы вместе с тем 
и наиболее эффективным вкладом 
четырех держав в дело объедине
ния Германии. Наряду с этим че
тыре державы могли бы оказать 
содействие сближению двух гер
манских государств и достижению 
между ними договоренности о пу
тях восстановления единства Гер
мании. По мнению советской деле
гации, сказал Министр иностран
ных дел СССР, соответствующее 
обязательство четырех держав 
могло бы быть оформлено в виде 
дополнительных статей или статьи 
мирного договора или протокола 
к договору.

При изучении плана западных 
держав, продолжал глава делега
ции СССР, становится ясным, что 
все его содержание, осуществле
ние всех намеченных в этом пла
не мероприятий, будь то мирное 
урегулирование с Германией или 
берлинский вопрос, фактически 
подчиняются одному предвари
тельному условию — согласию на 
проведение общегерманских выбо
ров под опекой четырех держав, 
что делает этот план нереальным 
и беспочвенным.

Но наша позиция в этом вопро
се ясна: мы не против выборов, но 
решить этот вопоос должны сами 
немцы, ГДР и ФРГ, и никто не 
имеет права вмешиваться в это 
их внутреннее дело.

Советское правительство счи
тает, подчеркнул далее А. А. Гро
мыко, что план трех западных 
держав ни в какой мере не может 
служить основой для рассмотре
ния вопросов, включенных в пове
стку дня нашего совещания. Од
нако это не означает, продолжал 
он, что в плане западных держав 
вовсе не содержится элементов, 
которые, будучи взяты отдельно, 
не могли бы быть рассмотрены, 
скажем, в связи с рассмотрением ' 
в соответствующем порядке воп
росов европейской безопасности 
или разоружения, когда такое об
суждение будет иметь место. Од
нако дело как раз в том и заклю
чается, 4TQ эти отдельные элемен
ты смешаны в плане трех дерншв 
с другими заведомо негативными 
и нереалистическими, брошены в 
один общий котел, в результате 
чего и они становятся непригод
ными к использованию в их ны
нешнем виде.

Советское правительство, отме
тил далее А. А. Громыко, отнюдь 
не возражает против того, чтобы 
назревшие международные вопро
сы разрешались постепенно, по 
этапам. Но мы видим, сказал он, 
задачу нашего совещания в том. 
чтобы выделить те вопросы, кото
рые в наибольшей степени обре
меняют отношения между госу
дарствами. и по которым уже те
перь имеется возможность добить
ся сближения точек зрения. Если 
устанавливать какие-либо этапы 
репшння международных вопро
сов, то на первое место необходи
мо поставить мирный договор с 
Германией и берлинский вопрос, 
которые в нотах наших прави
тельств специально выделены как 
два самостоятельных вопроса, 
подлежащих обсуждению на со- 
вещагши министров иностранных 
дел.

Отметив, что три западные дер
жавы в своем рассчитанном на не
сколько лет пространном плане 
отнесли заключение мирного до
говора с Германией на самый по- 
следни!! этап, А. А. Громыко ска
зал, что дело не только в этом, а 
и в том, что путь к заключению 
мирного договора западные дер
жавы загромоздили в своем плане 
всеми препятствиями, какие толь
ко можно изобрести при нынеш
ней международной ситуации.

А. А. Громыко обратил внима
ние на тот фант, что в документе 
трех держав вообще обойден во
прос о содержании германского 
мирного договора. Можно читать 
и перечитывать этот документ 
сколько угодно, сказал он,' и не 
найти там об этом ни одного сло
ва.

Глава делегации СССР указал 
далее на то, что конкретные пред
ложения. содержащиеся в плане 
трех держав, по существу направ
лены на то, чтобы сохранить ны
нешнее напряженное и чреватое 
опасными последствиями положе
ние в Европе.

Возьмем, сказал он, хотя бы 
такой факт. Как вытекает из пред
ложений трех держав, они хотели 
бы, чтобы на территории Герма
нии, даже после подписания мир
ного договора, остались иностран
ные войска и иностранные воен
ные базы,  ̂ причем ни на какой-то 
временный, обусловленный пе
риод, а, как говорится, всерьез и 
надолго. Мы имеем, следователь
но, дело с планом увековечения 
иностранной оккупации Германии.

Было бы уж напрасным тру
дом, заявил далее А. А. Громыко, 
искать в предлагаемом нам плане 
какие-то положения, направлен
ные на то, чтобы не допустить

(О кончание на ^-й  стр.).
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На Женевском совещании 
министров иностранных дел

(Окончание. Начало на 3-й стр.).
возрождения агрессивной мощи 
германского милитаризма. Напро
тив, имеется в виду оставить без 
изменений' нынешнее положение, 
при котором Западная Германия 
вступила на путь атомного воору
жения, создавая этим серьезную 
угрозу для безопасности европей
ских народов.

А. А. Громыко опроверг утвер
ждение о том, что советский 
проект мирного договора имеет 
целью «вывести Западную Герма
нию из НАТО».

Г-н Ллойд, сказал он, вероятно 
помнит, что во время пребывания 
премьер-министра Соединенного 
Королевства и его самого в Моск
ве Б начале этого года Председа- 

■ тель Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущев прямо оказал г-ну 
Макмиллану, что, хотя мы и счи
таем, что выход ФРГ и ГДР соот
ветственно из НАТО и Варшав
ского' пакта был бы полезен и же
лателен, мы не стали бы возра
жать, если бы ФРГ и ГДР оста
лись на какой-то период в НАТО 
и Варшавском договоре и после 
подписания германского мирного 
договора. .
, Выразив надежду на то, что 
все участники совещания будут 
совместно искать взаимоприемле
мое решение вопроса о мирном 
договоре с Германией, А. А. Гро
мыко перешел к  вопросу о Берли
не.

Что касается существа предло
жений трех держав по Берлину, 
сказал он, то я должен с самого i 
начала заявить, что эти предложе
ния являются от начала■до конца j 
неприемлемыми. Да они и пост- : 
роены, видимо, с таким расчетом. 
Чтобы вызвать отрицательную ре- , 
акцию со стороны Советского Со- | 
юза. Суть предложений по бер- , 
линскому вопросу, внесенных тре- [ 
мя державами, состоит в том, что-  ̂
бы не только закрепить в Запад
ном Берлине оккупационный ре
жим, но и распространить его на 
весь Берлин, Западные державы 
хотели бы ни много, ни мало, как 
отторгнуть от ГДР ее столицу и i 
поставить весь город под иност- ; 
ранный контроль. Их проект 
нельзя расценить иначе, как по
пытку грубо нарушить элементар
ные суверенные права Германской I 
Демократической Республики, что, 
разумеется, недопустимо.

А. А. Громыко выразил надеж
ду на то, что правительства 
США, Великобритании и Франции 
проявят более здравый и деловой 
подход к вопросу о нормализации 
положение в Западном Берлине и 
готовность разработать совместно 
с СССР конструктивные реше
ния, удовлетворяющие все сторо
ны. Что касается правительства 
СССР, то оно изъявляло и сейчас 
изъявляет готовность искать сов
местно с правительствами заинте
ресованных государств такое ре- 
щение.

Затем глава делегации СССР 
перешел к анализу того, что ска
зано в плане США, Англии и 
Франции о европейской безопас
ности.

Он отметил, что осуществление 
каких-либо шагов в области евро
пейской безопасности авторы пла
на обусловливают решением дру
гих проблем, поставленных в этом 
плане, и прежде всего проблемы 
объединения Германии. Уже одно 
это обстоятельство показывает, 
заявил А. А. Громыко, что план 
рассчитан на то, чтобы невозмож
но было и шага ступить вперед в 
деле создания эффективной без
опасности в Европе, или даже в 
деле осуществления тех или иных 
частичных шагов в этом направле
нии, хотя, с!лово «безопасность» 
употребляется в плане и притом 
не один раз. Главная и по сущест
ву единственная цель трех дер

жав — авторов плана, заявил 
глава советской делегации, со
стоит в том, чтобы обеспечить для 
себя возможность иметь свои вой
ска на территории Германии так 
же, как и на территориях других 
европейских государств.

К  сказанному следует доба
вить, заявил А. А. Громыко, что, 
согласно плану трех держав, лю
бые шаги по европейской безопас
ности могут осуществляться 
только после образования обще- 
германского правительства, то 
есть после объединения Германии. 
Все это означает, что весь вопрос 
о европейской безопасности в пла
не поставлен .лишь для проформы, 
чтобы увеличить число проблем, 
нагромождаемых одна на другую, 
и не дать возможности ' догово
риться ни по одной из этих про
блем. .1

Западные державы, продолжал 
А. А. Громыко,' сделали бы полез
ное дело, если бы они вместо то
го, чтобы- вопрос о европейской 
безопасности ; бросить в общий 
пул, или завернуть,'как они выра
жаются, в «общий пакет» вместе 
с другими своими предложения
ми, отнеслись :бы действительно 
серьезно'к этой проблеме и объ
единили, бы свои усилия с усилия
ми Советского: Союза и других 
заинтересованных государств с 
целью создания. эффективной си
стемы безопасности в Европе. Что 
касается Советского Союза, за
явил А. А. Громыко, то с его 
стороны не будет недостатка в го
товности рассмотреть отдельно в 
соответствующем порядке любые 
разумные предложения, направ
ленные на укрепление безопасно
сти в Европе, в том числе некото
рые из тех, которые содержатся в 
плане трех западных держав.

Перейдя к  поставленному в 
плане западных держав вопросу о 
разоружении, А. А. Громыко за
явил, что в расчеты западных 
держав, судя по всему, не входи
ло внесение конструктивных пред
ложений по вопросам разоруже
ния. Проблему разоружения, так 
же как и вопрос о европейской 
безопасности,, сказал он, сделали 
составной и неразрывной частью 
этого плана, а решение вопроса о 
разоружении поставлено в зави
симость от разрешения других 
проблем и прежде всего проблемы 
объединения Германии. Уже од
но это показывает, сказал глава 
советской делегации, что запад
ные державы далеки от реалисти
ческого подхода к вопросам раз
оружения и, по-видимому, не на
мерены содействовать выводу 
этих вопросов из тупика.

А. А. Громыко напомнил, что 
как проблема разоружения в це
лом, так/ и отдельные ее части 
рассматриваются в ООН на про
тяжении длительного времени. 
Советское правительство, сказал 
он, не раз вносило предложения 
как по вопросу о запрещении 
атомного оружия, так и по вопро
су о существенном сокращении 
обычных вооружений и вооружен
ных сил государств. Правительст
во СССР вносило предложение об 
одновременном решении вопросов 
сокращения вооруженных сил и 
вооружений, запрещения ядерного 
оружия и изъятия этого оружия 
из арсеналов государств, а также 
отдельное предложение о запре
щении атомного оружия или об 
отказе от применения этого ору
жия и предложение о сокращении 
обычных вооружений. Но запад
ные державы не пошли ни на од
но из этих предложений, й таким 
образом круг вновь замкнулся. 
Нынешний план западных держав 
делает выход из этого круга еще 
более затруднительным и, надо 
прямо сказать, — невозможным.

Тщательное ознакомление с 
планом трех держав, продолжал 
А. А. Громыко, показывает, что 
он не отвечает основным задачам.

ради которых министры собрались 
на это совещание — подготовить 
мирное урегулирование с Герма
нией и найти согласованное реше
ние такого неотложного вопроса 
как оздоровление положения в 
Западном Берлине.

Взятый как одно неразрывное 
целое, этот план способен лишь 
увести совещание от вопросов, по 
которым действительно существу
ет возможность продвижения впе
ред, заморо.зить решение назрев
ших и неотложных проблем.

Дальше формального признания 
необходимости принятия мер для 
упрочения безопасности в Европе, 
задБИЛ А. А. Громыко, правитель
ства западных стран не идут. Их 
план в состоянии тодько усилить 
озабоченность тех, кому дороги 
интересы безопасности народов, 
поскольку он обходит ' подлинные 
причины напряженности в Европе 
и по существу направлен на их 
закрепление. В основе этого пла
на лежат • по существу прежние 
предложения Запада, которые на 
деле были <не чем иным, как пла
ном «холодной войны», планом 
проведения политики «с позиции 
силы».

Возможности для соглашения 
между участниками нашего сове
щания имеются, продолжал глава 
советской делегации, но интересы 
дела только проиграют, если соз
давать ТРУДНОСТИ, которые меша
ют поставить эти возможности на 
службу миру.

Итак, заявил в заключение 
А. А. Громыко, представленный 
нам план западных держав не мо
жет быть положен в основу об
суждения для выработки взаимо
приемлемых решений, ибо он не 
ставит задачи подвести черту под 
второй мировой войной, отодвига
ет на неопределенное время ре
шение важнейшей и актуальней
шей проблемы — заключение 
мирного договора с Германией.

Содержащиеся в плане предло
жения по берлинскому вопросу не 
могут быть даже предметом об
суждения, поскольку этот план 
предусматривает не только сохра
нение оккупации Западного Бер
лина, но и распространение этого 
режима на весь Берлин, и направ
лен против элементарных суверен
ных прав Германской Демократи
ческой Республики.

Вместе с тем, отметил глава де
легации СССР, отдельные положе
ния и идеи, имеющиеся в различ
ных частях плана трех держав, 
будучи рассмотрены самостоятель
но, вне искусственно созданного 
комплекса, достойны обсуждения, 
и против них. как заявил глава 
Советского правительства Н. С. 
Хрущев, мы не будем возражать. 
Наоборот, мы будем готовы 
искать приемлемые решения за 
общим столом. Это относится к 
таким положениям и идеям, как 
декларация четырех держав об 
урегулировании мирными средст
вами всех международных Споров 
и неоказании помощи агрессору, 
некоторые вопросы разоружения, 
установление зоны ограничения 
вооружений. Но повторяю, сказал 
А. А. Громыко, нашему совеща
нию следовало бы сосредоточить 
свое внимание на двух неотлож
ных вопросах — о мирном догово
ре с Германией и о Западном Бер
лине.

Советская-делегация целиком 
разделяет, подчеркнул А. А. Гро
мыко, высказывавшееся .здесь 
мнение о том, что если все участ
ники совещания будут действо
вать в духе подлинного сотрудни
чества, настоящего учета интере
сов сторон, то тогда мы наверня
ка сможем продвинуться вперед в 
нашей работе и добиться успеха.

После выступления А. А. Гро
мыко заседание закрылось.

- И *

«

Все большее число молодежи призывного возраста переходит из 
ФРГ в ГДР, чтобы избежать службы в бундесвере. Только за время 
с декабря 1958 года по март 1959 года в Германскую Демократиче. 
скую Республику из Западной Геомании перешло около 8 тысяч 
человек в возрасте от 19 до 25 лет. Для беженцев из ФРГ открыты 
специальные пункты.

На снимке: молодежь из ФРГ на пункте для приема беженцев в 
Эйзенахе. (Фотохроника ТАСС).

Благоустроим родной Томск

В выходной день 
на благоустройстве 

родного города

Голос ф ранцузских 
патриотов

ЖЕНЕВА, 18 мая. (Спец. корр.
ТАСС). Представители ряда обще
ственных организаций XVII окру
га Парижа посетили делегацию 
СССР и передали ей текст обра
щения этих организаций, адресо
ванный совещанию министров 
иностранных дел. В обращении 
говорится:

«Господин министр! Нижепод- 
писавщиеся организации XVII 
округа Парижа, объединяющие 
демократов и жертв войны и гер
манского милитаризма, желая 
выразить чувства беспокойства 
огромного большинства населения 
этого округа и мирные чаяния, 
составляющие действительное 
национальное величие, едино
гласно приняли резолюцию, 
в которой требуют, чтобы со
вещание министров иностран
ных дел сделало все для того, 
чтобы обеспечить созыв совеща
ния в верхах, вызывающего во 
всем мире столь большие надеж
ды; добросовестно и эффективно 
работать в целях смягчения меж
дународной напряженности, равно 
как и в целях мирного сосущест
вования; не передавать атомного 
оружия германским милитаристам 
и вообще запретить атомное и 
термоядерное вооружение; урегу
лировать проблему Берлина та
ким образом, чтобы устранить 
постоянную опасность, которую 
представляет нынешнее положе
ние.

Нижеподписавшиеся организа
ции просят Вас, г-н министр, при
нять во внимание глубокие чая
ния, выражаемые этой резолюци
ей. Они просят Вас, г-н министр, 
принять их заверения в искренне 
патриотических чувствах».

Обращение подписали следую
щие общественные организации 
XVII округа Парижа: националь
ная ассоциация семей расстрелян
ных и замученных борцов сопро
тивления; ассоциация бывц^х 
военнопленных; национальная фе
дерация бывших высланных и ин
тернированных борцов сопротив- 
лени.ч и патриотов; национальная 
ассоциация бывших борцов сопро
тивлений; республиканская ассо
циация железнодорожников — 
бывших борцов сопротивления; 
Лига прав человека; движение за 
мир; союз демократических сил; 
автономная социалистическая пар
тия; союз французских женщин; 
Французская коммунистическая 
партия; межпрофсоюзный центр 
Всеобщей конфедерации труда и 
другие.

Представители этих организа
ций сообщили, что они намерены 
передать указанное обращение 
делегациям всех стран — участ
ниц Женевского совещания. Они 
посетили уже делегацию США, в 
которой отказались, однако, при
нять это обращение.

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 20 мая 
по области ожидается переменная 
облачность, местами кратковре
менные дожди, ветер юго-запад
ный, 5— 10 метров в секунду, 
температура воздуха 18 — 23 гра
дуса тепла, по северным районам 
— 7— 12 градусов тепла.

21—22 мая — переменная об
лачность, местами кратковремен
ные дожди, ветер 3— 7 метров в 
секунду, температура возду.ка

ночью 
днем -

О—5 градусов тепла, 
10— 15 градусов тепла.

На 8 часов утра на реках обла
сти наблюдались следующие 
уровни воды; уровень воды 
реки Томи в г. Томске 661 см; 
уровень воды р. Оби в с. Ко
жевникове 526 см; в с. ,Мол- 
чаново — 884 см; в г. Кол- 
пашево — 861 см; в с. Каргасок 
— 1042 см; в с. Александрово — 
891 см; уровень воды р. Кети в 
с. Максимкин Яр 464 см.

Тысячи граждан областного цент
ра работали в восЕресенье на благо
устройстве родного города. В Лагер
ном саду, на прош ектах Тимирязе
ва, Фрунзе, Коммунистическом, в 
рабочем П01селке инструментального 
завода, на улицах Пушкина, Перм
ской, Профсоюзной, по ^  
дороге на спичечную 
фабрику «Сибирь» тру
дящиеся дела.чи основа
ния под асфальтовое 
покрытие тротуаров, 
ремонтировали дороги, 
прокладывали кюветы, 
готовили почву под по
садку цветов и трав, 
садили молодые де
ревья.

Около ста учащихся 
коммунально -  строи
тельного техникума 
вышли на благоустрой
ство проспекта имени 
Фрунзе. Одна за другой 
подвозят машины песок.
Нужно быстро его 
сгрузить, не задержать 
дать возможность шоферу

университетской рощи студенты 
университета вскапывают между де
ревьями почву, готовят ее для по
садки цветов и  посева трав. Чувст
вуется хорошая организация труда. 
Уже к 12 часам дня аллея между 
дорогой и тротуаром была вскопа-'

f f W i

Члены комсомольского бюро историко-фи. 
лологического факультета госуниверситета В'З 
главе с секретарем тов. Малаштаном (вто
рой слева) на проспекте Тимирязева готовят 
землю для посадки цветов.

машину, 
сделать

больше рейсов. Учащиеся Берсенев, 
Кромо®, Галанов, Иванов, Басаргин 
быстро работают лопатами. Десять 
минут —  и машина разгружена.

Не уступают и девушки. Тт. Ри- 
зовато1ва, Кафтанчикова, Давыдова,

f

на. Дружно работали студенты исто
рико-филологического, 'радиофи:ш- 
ческо'го, геолого-географического и  
других факультетов.

Четырнадцать автомашин, два 
трактора с канавокопателями и 
грейдер, принадлежащие лесоперева
лочному комбинату, использовались

/ ■г» . . г ' й  '-i.
■M'i'
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Учащиеся Томского коммунально .строительного техникума на бла
гоустройстве проспекта им. Фрунзе.

Фото в. Германович.

Аношина, Шулдикова успевают не 
только разгрузить машину, но и 
ра.зравнять песок, подготовить осно
вание для будущего тротуара. За 
день учащ иеся те.хникума разгрузи
ли 220 кубометров песка.

Проспект им. Ти;(1ирязева. Вдоль

на благоустройстве Пермской и  
Профсоюзной улиц. Для осушения 
территории поселка прорыта канава 
длиною около 500 метров, сделаны 
кюветы д.тнной 150 метров. На 
Профсоюзную улгщу вывезено более 
70  кубометров гравия. ^

Г. ВАЛЕНТИНОВА»

Я З ЗАЛА СУДА

Наказаны за самогоноварение
Плохо работали в колхозе имени 

Калинина Туганского района 
А. Н. Бердников и М. Н. Бердни
кова. Вместо полезной трудовой 
деятельности они занимались из
готовлением самогона.

Бердниковы были захвачены на 
месте преступления.

Нарсуд Туганского района при
говорил А. Н. Бердникова к 2 го

дам лишения свободы, а М. Н. 
Бердникову—к 500 рублям штра
фа.

Колхозник артели «Путь к ком
мунизму» того же района А. П. 
Гонгов решил устроить гулянку, 
для чего выгнал 38 литров само
гона., За изготовление самогона 
Гонгов осужден к одному году ли
шения свободы.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

20 щая — «Мещане».
21 мая — «Мещане».
22 мая — «Мещане».
23 мая — «Мещане».
Начало спектаклей в 8 час. ве

чера.

I о  о  о  0.0  о. о  о  о  о  о  о  о
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Кинотеатр имени М. Горького
20 мая — новый художествен

ный фильм «Судьба человека». 
Сеансы; 8-30, 10-30, 12-30, 2-30,
4- 30, 6-30, 8-30, 10-30.

Зал кинохроники
20 мая — новый документаль

ный фильм «Поль Робсон». Сеан
сы; 4-30. 5-40, 6-50, 8. 9-10,
10-20 .

Для детей—новый художествен
ный фильм «Юный герой». Сеан
сы: 9, 10-25, 11-50. 1.15, 2.40,

Кинотеатр имени И. Черных
20 мая. Большой зал — «Судь

ба человека». Сеансы: 8-50,
10-45, 12-40. 2.35. 4-30, 6.25.
8-20, 10-15. Малый аал — «Та
на». Сеансы: 12-15, 1-55. 3-35,
5- 15, 6-55, 8-35, 10-20.

Для детей — «Сомбреро», 
Сеансы 8-55, 10-35.

Типографии № 2 «Красное
Знамя» тг Фуются: техник по ор
ганизации производства на долж
ность начальника вечерней смены 
и ученик цинкографа.

Обращаться: -г. Томск, проспект 
имени. Ленина, 13.

- - - - - - - - -
В
I  Томская областная контора по прокату кинофильмов

с 22 мая выпускает на экраны новый художественный 
кинофилыи

Г М

ЧУЖИЕ 
ДЕТИ

Авторы сценария: Реваз Джапаридэе, Тенгиз Абуладзе. 
Режиссер-постановщик Тенгиз Абуладзе.
В главных ролях: Цицино Цицишвили, Отар Коберидзе, 

Асмат Кандауришвили и др.
Производство киностудии «Грузия-фильм», 1958 г.

Редакции г^^етьг «Правда 
Ильича» срочно требуется маши
нистка.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 59.

ш ш ш  Щ
Строительно-монтажному уп

равлению облторгуправления тре
буются: кладовщик, грузчики и 
разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица 
Лермонтова, 32.

Академия строительства и архитектуры СССР 

о б ъ я в л я ет  прием

в очную и заочную аспирантуру на 1959 год по специально
стям следующих научно-исследовательских учреждений Ака
демии: НИИ градостроительства и районной планировки, НИИ 
жилища, НИИ промышленных зданий и сооружений (г. Сверд
ловск), НИИ общественных зданий и сооружений, НИИ сель
ских зданий и сооружений (г. Новосибирск), Центральный на
учно-исследовательский институт, строительных конструкций, 
НИИ бетона и железобетона. НИИ строительной физики и 
ограждающих конструкций, НИИ оснований и подземных со
оружений, НИИ санитарной техники,/НИИ новых строитель
ных материалов, отделки и оборудования зданий, НИИ органи
зации, механизации и технической помощи строительству, НИИ 
экономики строительства, НИИ теории и истории архитектуры 
и строительной техники. Всесоюзный научно-исследователь
ский институт водоснабжения, канализации, гидротехнических 
сооружений и инженерной гидрогеологии. Дальневосточный 
научно-исследовательский институт по строительству (г. Вла
дивосток), Ташкентский научно-исследовательский институт по 
строительству. Ленинградский филиал Академии строительства 
и архитектуры СССР, Казахский филиал Академии строитель
ства и архитектуры СССР (г. Алма-Ата).

Иногородние специалисты, зачисленные в очную аспиранту
ру, обеспечиваются общежитием (без семьи).' ■:

Заявления о приеме’ в аспирантуру с приложением необходи-" 
мых документов,направлять по адресу: 'Г. Москва, ■■ Пушкин-- 
ская, .24„ отдел.,прдготовни: научных кадров,- • . ■ .

, Прием документов до 20 .августа 1959 г .- j , ■ , :
Вступительные экзамены с 1 сентября 1959 г.

Решением. горисполкома зе
мельный участок, ограниченный 
улицей Бердской, Комиуннстиче-, 
ским .проспектом. Пойменным и 
Складским переулками и желез
нодорожной веткой на мелькомби
нат, отведен под строительство за. 
воду резиновой обуви.

Посадка огородов и застройка 
запрещаются.

2—1.

.Томскому техническому участ
ку на суда требуются: матросы, 
кочегары, шкйпера,* повара, гид
ротехники, рабочие в партии и на 
автомашину.

Обращаться: г. Томск, Набе
режная реки Томи, 15 (начало 
Кооперативного переулка).

3—2

Решением горисполкома в по
селке Черемошники территория 
между улицами Ижевской и Перм. 
ской отводится под строительство 
рынка.

Посадка огородов на этой тер
ритории запрещается.

Бондарно-тарному заводу на по
стоянную работу требуются: рабо
чие на сколотку ящиков и груз
чики.

Обращаться: г. Томск, улица 
Розы Люксембург, 115, телефон 
39-90._______________________ 2—2

Отделу материально-техническо
го снабжения комбината «Томлес» 
срочно требуются: шкипер и по
мощник на 230-тонный паузок.

Обращаться: г. Томск, Нижний 
луг. 4. 2—1

Томской областной строительно
монтажной конторе «Сельэлекгро- 
строй» требуются на. постоянную 
работу: инженеры и техники-элек
трики, секретарь-машинистка, 
электромонтеры и ученики элек
тромонтера из числа окончивших 
10 классов.

Обращаться: г. Томск, улица 
Набережная реки Ушайки, 18, те
лефон 48-47. 3—2

Автотресту требуются: инжене
ры, техники-автомобилисты, бух- 
галтер-ревизор, экспедитор и плот
ник.

Обращаться: г. Томск, улица 
Пушкина, 10. отдел кадров.

2 —2

Томскому кирпичному заводу 
№ 1 0  требуются: счетовод-кассир, 
плотники, пилорамщики, каменщи
ки, штукатуры, слесари, рабочие 
на выгрузку кирпича, электрик, 
кладовщик, токарь, рабочие в 
блочный цех.

Одиноким предоставляется об
щежитие.

Обращаться: г. ТбЯск, улица 
Красноармейская, 130. 3—2

Томскому шпалопропиточному 
заводу срочно требуются на по
стоянную работу: кочегары, стро- 
повщики, сцепщики, заболтовщи- 
ки и грузчики на разгрузку барж.

Оплата труда сдельно-прогрес
сивная.

Обращаться: г. Томск, улица 
Трудовая, 20, отдел кадров.’ 
____________________________ ^ 3

Томскому филиалу орса НОД-2 
на постоянную работу требуются: 
завед.ующие магази.намн, продав
цы, механик холодильной установ
ки, лоточницы, уборщицы столо
вых.

Обращаться: ст. Томск-П, улица 
Стародеповеная, 2, отдел кадров.

Томскому электромеханическо
му.-заводу требуются на постоян
ную работу: плотники, штукату
ры, каменщики и разнорабочие.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Тимирязева, 30, отдел кад
ров.

________________ 4 —3
Томскому лесоперевалочному 

комбинату требуются: рабочие на 
выкатку, штабелевку, погрузку и 
распиловку леса, матросы на зем
снаряд и маркировщики.

Оплата труда сдельно-прогрес
сивная.

Одиноким предоставляется об
щежитие. Семейные, поступившие 
на постоянную работу, обеспечи
ваются строительным материа
лом, ссудой и усадьбой под инди
видуальное строительство.

Обращаться: г. Томск, Черемош
ники, лесоперевалочный комбинат, 
отдел кадров. 2—2

Гр-ка Габей Любовь Ошеровна, 
проживающая в г. Томске, улица 
Эуштинская, 2, кв. 1, возбуждает 
дело о расторжении брака с гр-ном 
Левковым Израилем Григорьеви
чем.

Дело подлежит рассмотрению в 
Томском областном суде.

Адрес редакции: гор. Томск, просп. им. Ленина, 13, телефоны; редактора — 37-37. заместителя редактора — 51-75, ответ секретаря — 31-19, секретариата—42-40, отделов: партийной жизни — 37-77 и 42 44, пропаганды —■ 47-45,
ВУЗОВ школ в культуры — 42-46 сельского хозяйства — 37-39, промышленною — 37-75, отдела пвсем в работы с рабселькорами — 37-38 я 31-47, отдела виформацив — 51-61, вам. зав. издательством — 52-23,
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